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навка и слуцкая  
«проверят» новый лед 
в Ульяновске.  
сегодня, 1 апреля,  
состоится  
долгожданное  
открытие  
спорткомплекса 
«Волга-спорт-арена»

нешуточное  
открытие

247 машин  
на тысячУ  
Ульяновцев
Регион занял  
51-е место в рейтинге  
по обеспеченности  
россиян автомобилями

гайк казазян: 
скрипка  
страдивари -  
как красивая  
девушка,  
к ней нужно  
найти подход
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Пять событий недели
Наш блиц-рейтинг

фотофакт

4

5

2

3

1

темы недели

В ходе субботника было очищено от снега и мусора около 130 тыс. кв. м 
магистральных и внутриквартальных дорог, 527 тыс. кв. м газонов, цвет-
ников, парков и скверов, 530 пог. м кустарников. Произведена покраска 
более 20 тыс. пог. м бордюрного камня, снятие с фасадов зданий 140 кв. 
м несанкционированной рекламы, побелка 1164 стволов деревьев, снос 
10 сухостойных и аварийных деревьев. Всего в минувшую субботу с 
территории Ульяновска было вывезено 608 кубометров мусора.
В благоустроительных работах, которые прошли 29 марта на террито-
рии города, было задействовано 180 единиц техники.

В первом весеннем субботнике  
приняли участие почти 4 тысячи ульяновцев

В Схему территориального 
планирования РФ внесена 

высокоскоростная маги-
страль Москва - Владимир 

- Нижний Новгород - Казань, 
по которой будут двигаться 

поезда со скоростями до  
400 км/ч. Напомним, ее дли-

на составит 770 км.

Соответствующее рас-
поряжение подписал Пред-
седатель Правительства Рос-
сийской Федерации дмитрий  
медведев.

В соответствии с опубли-
кованным на сайте Прави-
тельства РФ документом из-
менения вносятся в Схему 
территориального планирова-
ния в области федерального 
транспорта (железнодорож-

ного, воздушного, морского, 
внутреннего водного), автомо-
бильных дорог федерального 
значения.

Предполагается строитель-
ство и реконструкция вокзалов, 
станций, раздельных пунктов 
с путевым развитием, в том 
числе трех вокзалов: Курского 
- в москве (общей площадью  
49,1 тыс. кв. м), московского - 
в нижнем новгороде (32,7 тыс. 
кв. м) и терминала Казань-2 - в 
Казани (10,8 тыс. кв. м), а так-
же девяти станций, в том числе 
дзержинск ВСм, трех обгон-
ных станций и 17 диспетчер-
ских пунктов.

Схема содержит сведения о 
видах, наименованиях, назна-
чении и характеристиках пла-
нируемых для размещения объ-

ектов федерального значения, 
реализация которых предусмо-
трена указанными докумен-
тами и предполагает развитие 
территории. Предложения по 
территориальному планирова-
нию Российской Федерации в 
области федерального транс-
порта направлены на формиро-
вание единого транспортного 
пространства страны на базе 
сбалансированного развития 
эффективной транспортной 
инфраструктуры.

В схеме также предусма-
тривается строительство и ре-
конструкция автомобильных 
дорог, формирующих систему 
платных автомагистралей и 
скоростных дорог. В том чис-
ле трасса москва - Саранск - 
Ульяновск - екатеринбург. 

Кампания 2013 года по 
переводу граждан в него-

сударственные пенсионные 
фонды оказалась богатой на 
рекорды. Частным структу-
рам удалось собрать самый 

высокий процент забракован-
ных договоров на перевод на-
коплений, при этом перевести 

рекордное число граждан из 
Пенсионного фонда России и 

увести максимум клиентов у 
конкурентов. 

В 2013 г. Пенсионный 
фонд России (ПФР) получил  
18,1 млн заявлений от граждан 
о переводе пенсионных нако-
плений в негосударственные 
пенсионные фонды (нПФ) 
и управляющие компании.  
В 2012 г. было подано 8,8 млн 
таких заявлений. 

Однако рекордным ока-
залось и количество отбрако-
ванных заявлений - 8,2 млн 
граждан не смогли перевести 
накопления из-за того, что не-

правильно заполнили доку-
менты (46% от их общего ко-
личества). Годом ранее отсеяно 
было всего 2,5 млн заявлений 
(29%).

Самая распространенная 
ошибка в заявлениях - люди не-
верно указывали предыдущего 
страховщика. Вторая причи-
на отказов - злоупотребления 
агентов нПФ, подающих за-

явления от имени граждан без 
их ведома. 

иногда бывает и так, что 
под самый конец декабря че-
ловек «отправляет» сразу не-
сколько заявлений в разные 
фонды (тогда отбраковывают-
ся все).

Важная тенденция пере-
ходной кампании 2013 года 
- активизация перехода граж-
дан из одного нПФ в другой. 
если в 2012 году одну частную 
структуру на другую сменили 
1,3 млн граждан, то в этом году 
их уже 3,4 млн человек. Следо-
вательно, это каждый третий 
клиент, которого фондам уда-
лось перевести.

напомним, в этом году ло-
яльность граждан к выбранно-
му фонду стала директивной. 
теперь заявление об уходе в 
нПФ или о смене одного фон-
да на другой гражданин дол-
жен подавать в ПФР самосто-
ятельно, ранее эту функцию 
выполняли агенты нПФ.

Рекорды переходной кампании
Пенсионный фонд отсеял 46% заявлений  
о переводе пенсионных накоплений

ВСм москва - нижний новгород -  
Казань внесена в федеральную схему 
территориального планирования

До конца года выработа-
ют принципиальную схему 

строительства, после чего к 
работе приступят инженеры-
проектировщики. «Институт 
по изысканиям и проектиро-
ванию мостовых переходов 

«Гипротрансмост» проведет 
инженерные изыскания и 

разработает ТЭО строитель-
ства транспортного перехода 

через Керченский пролив, 
сообщают в госкомпании 

«Автодор».

«такое решение было при-
нято 27 марта по итогам про-
цедуры рассмотрения, оценки 
и сопоставления заявок на уча-
стие в запросе предложений на 
право заключения договора на 
проведение инженерных изы-
сканий и разработку технико-
экономического обоснования 
строительства транспортного 
перехода через Керченский 
пролив», - поясняют в госком-
пании.

С технической точки зре-
ния конструкция должна стать 
уникальной. мостов такой 
протяженности, к тому же че-
рез морские проливы, в мире 
единицы. Впервые идея та-
кого строительства обсужда-
лась еще в прошлом веке. но 
теперь, говорят специалисты, 
назрела явная необходимость. 
Паромные переправы не справ-

ляются с нагрузкой, а в обход 
Азовского моря - лишние 500 
километров пути. Стоимость 
проекта, по оценкам экспертов, 
- от полутора до трех миллиар-
дов долларов.

Всего в открытом кон-
курсе участвовали семь ком-
паний: ООО «интерстрой», 
ЗАО «институт Гипрост-
роймост - Санкт-Петербург»,  
ОАО «ГиПРОдОРнии», 
ЗАО «Петербург-дорсервис», 
ОАО «институт Гипро-
строймост», ОАО «Гипро-
трансмост», ЗАО «институт 
«Стройпроект». Соответствие 
общим и квалификационным 
требованиям, установлен-
ным документацией запроса 
предложений, подтвердили 
шесть организаций, сообщает  
интеРФАКС.

Как отмечают в госкомпа-
нии, наибольшее количество 
баллов, которые начислялись, 
исходя из критериев оценки, 
установленных в документации 
запроса предложений, в ходе 
конкурентой процедуры полу-
чило ОАО «Гипротрансмост».

«В материалах, представ-
ленных данной компанией, 
содержится перечень из 77 
наименований технологий. из 
них признаны инновационны-
ми и возможными к приме-
нению 39. ОАО «институт по 
изысканиям и проектирова-

мост до Крыма доведёт
Авторы Президентского моста разработают тЭО  
переправы через Керченский пролив

Александр Вилкул, 
и.о. вице-премьера 
Украины: 
«Это транзитный поток не 
только с Украины в Россию, 
это - все черноморские 
страны. Это и Турция, это 
возможность дальнейшего 
следования груза в Европу, 
это создание еще одного 
транснационального транс-
портного коридора. Это 
грандиозное инженерное 
сооружение. Таких инже-
нерных сооружений не так 
много в мире»

нию мостовых переходов «Ги-
протрансмост» предложило 
также использовать примене-
ние восьми патентов, правооб-
ладателями которых является 
институт», - отмечают в «Авто-
доре». Цена, предложенная по-
бедителем запроса предложе-
ний, - 375 миллионов рублей 
(начальная стоимость состав-
ляла 384 миллиона).

В Поволжье «Волгомостом» 
были построены по проектам 
«Гипротрансмоста» такие соо-
ружения, как мост через Волгу 
у села Пристанное (Саратов-
ская область) и Президентский 
мост в Ульяновске.

Дословно

Полный цикл 
Соглашение о строительстве завода сухих строительных сме-

сей подписали губернатор Сергей морозов и генеральный дирек-
тор компании ООО «Седрус» Владимир докучаев. Производство 

разместится в поселке Красный Гуляй Сенгилеевского района близ уже 
действующего предприятия строительного кластера - завода «Хенкель 
Баутехник». инвестиции в производство составят 400 миллионов ру-
блей. на первом этапе планируется создание 75 новых рабочих мест, в 
дальнейшем их число увеличится до 135. Ввод предприятия в эксплуата-
цию намечен на март 2017 года, а выход на полную мощность - на июнь.  
«Компания уже провела переговоры с местными поставщиками и до-
говорилась о сотрудничестве. добытое в регионе сырье здесь же будет 
перерабатываться, на его территории будет создаваться и конечный про-
дукт. таким образом, добавленная стоимость останется в Ульяновской 
области», - отметил генеральный директор ОАО «Корпорация развития 
Ульяновской области» Сергей Васин.

Льгота недели 
В Ульяновске освобождены от уплаты налога на имущество 

многодетные семьи и дети-сироты. такое решение приняла город-
ская дума областного центра. По состоянию на 1 января текущего 

года на территории города проживают более двух тысяч многодетных 
семей и около тысячи детей-сирот. налоговая льгота будет оказывать-
ся  на основании письменного заявления с предоставлением документов. 
депутаты поддержали данное решение единогласно. Вице-спикер Зако-
нодательного собрания Ульяновской области, председатель комитета по 
социальной политике игорь тихонов заявил о своей готовности высту-
пить с инициативой и вынести на обсуждение вопрос об освобождении 
от уплаты налога на имущество этой категории ульяновцев на всей тер-
ритории региона. 

Посадка с воздуха 
Компания «ВяткаАвиа» подписала двухстороннее соглаше-

ние с правительствами Ульяновской и Самарской областей, а 
также Республики марий Эл о проведении пилотного проекта 

по лесовостановлению с помощью авиации. Восстановление будет про-
изводиться так называемой авиапосадкой. Это технология, аналогов 
которой на сегодняшний день в России не существует. Эффективность  
способа в десять раз превышает «ручной» метод за счет высокой про-
изводительности, а также благодаря уменьшению стоимости процесса, 
которая снижается вдвое. также авиапосадкой можно восстанавливать 
леса в труднодоступных районах и на очень больших площадях. За один 
сезон посадки такой технологией можно засеять территорию, равную 
размерам Кировской области.

Нападение на депутата
на депутата Ульяновской городской думы Геннадия Будари-

на совершено нападение в подъезде его дома. двое нападавших 
избили депутата тяжелым предметом, предположительно молот-

ком. В БСмП Геннадий Бударин поступил с черепно-мозговой травмой, 
а также травмами предплечий и кистей рук. Операция длилась два часа. 
По словам врачей, угрозы жизни пациента нет, однако ему предстоят 
лечение и длительная реабилитация. Главная версия - коммерческая 
деятельность депутата, являющегося соучредителем управляющей ком-
пании «Жилстройсервис», а также имеющим долю в ООО «УК «Эко-
стандарт». именно с переделом рынка утилизации тБО и связывают 
нападение. 

Окончание сбора 
«Равномерно» закончила футбольная «Волга» тренировочный 

сбор в турецком Белеке. Разгромив шымкентский «Кыран» (пер-
вая лига Казахстана) - 6:0, забивали Вагапов, Прокофьев - дважды, 
Бурмаков, лапин и елисеев, ульяновцы дважды подряд уступили 

«всухую». Сначала «тамбову» - 0:2, а затем «носте» - 0:3. (Примечательно, 
что новотроицкий клуб  занимает в зоне «Урал-Поволжье» восьмое место, 
набрав очков в два с половиной раза  меньше «Волги».) Впрочем, закон-
чился сбор на мажорной ноте, победой над карагандинским «Гефестом» 
(Казахстан) - 3:0, после двух голов Сафина и одного - Прокофьева. 
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Кирилл Шевченко 

Сегодня, первого апреля, стартует первый 
этап формирования Национального рейтинга 

состояния инвестиционного климата  
в субъектах РФ.

Опросы проведут в двадцати двух регионах: 
москве, Санкт-Петербурге, Республиках та-
тарстан, Саха (Якутия), Кабардино-Балкарии, 
Алтайском, Красноярском, Краснодарском, 
Ставропольском, Приморском, Хабаровском 
краях, ленинградской, Калужской, Костром-
ской, Владимирской, Ульяновской, тульской, 
Самарской, томской, Свердловской, Челябин-
ской и Ростовской областях.

Разработка национального рейтинга состо-
яния инвестиционного климата субъектов РФ 
проводится в соответствии с поручением  Пре-

зидента России Владимира Путина. Цель рей-
тинга - обеспечить формирование благоприят-
ного инвестиционного климата на территории 
всей страны.  

Соглашение о сотрудничестве по под-
готовке рейтинга подписали представители 
Агентства стратегических инициатив (АСи), 
торгово-промышленной палаты РФ, Россий-
ского союза промышленников и предприни-
мателей,  «ОПОРы РОССии» и «деловой 
России».

Специалисты Всероссийского центра изуче-
ния общественного мнения (ВЦиОм) будут об-
ращаться к представителям бизнес-сообщества 
с просьбой  ответить очно или по телефону на 
ряд вопросов. длительность опроса одного ре-
спондента - около пяти минут.

итоги работы  планируется подвести в мае 
текущего года в рамках Петербургского между-
народного экономического форума.

Ульяновское бизнес-сообщество  
спросят об инвестклимате  

Самая смешная профессия - это 
клоун, так считает почти треть 
россиян (30%). Впрочем, как 

выяснил в преддверии 1 апреля 
Исследовательский центр ре-

крутингового портала Superjob, 
опрошенные охотно смеются и 

над более банальными специаль-
ностями. Проверьте, не оказалась 

ли ваша профессия в рейтинге 
самых смешных?

 «Парадокс: одна из самых 
смешных профессий - профессия 
клоуна, и она требует большой 
силы воли, трудолюбия и возмож-
ностей», - замечают россияне. Кол-
леги клоунов по юмористическому 
цеху - комики - набрали 2% голо-
сов опрошенных, а актеров и ани-
маторов считают смешными по 1% 
респондентов.

Смешат россиян профессии с 
необычными обязанностями - та-
кие, как «переворачиватель пинг-
винов» (4%). Совсем недалеко от 
этой экзотической специальности 
ушли директора и руководите-
ли - над ними подтрунивают 2% 
респондентов: «директор любого 
подразделения без подчиненных»; 
«Генеральный директор генераль-
ной дирекции».

Столько же опрошенных (2%) 
посмеиваются над бедолагами-
промоутерами, которым прихо-
дится зарабатывать на жизнь в 
костюмах животных, сосисок и 
бутербродов. По соседству с «жи-
выми гамбургерами» в нашем рей-
тинге расположились президен-
ты разных стран и депутаты - над 
ними смеются по 2% опрошенных. 

труд работников охранной 

отрасли смешен по мнению 2% 
опрошенных: «на Казанском вок-
зале видели представителей самой 
смешной профессии с нашивкой 
на спине «AHRANA». 

Веселят россиян названия лю-
бых профессий с приставкой «ме-
неджер» (2%), причем отдельной 
номинации удостоились менедже-
ры по клинингу (2%).

Попали в рейтинг самых 
смешных специальностей целых 
три торговых профессии: продав-
цы (2%), менеджеры по прода-
жам (1%) и мерчендайзеры (1%). 
Первые две - за ассортимент: чем 
только не приходится торговать! 
Последние - за «зубодробитель-
ное» название.

еще 29% опрошенных считают 
смешными другие профессии, при-
чем далеко не все они существуют на 
самом деле. Речь идет о курьезных 
названиях вроде «обсерщик спи-
чек», «бригадир двора изложниц», 
«обвальщик-жиловщик», «хал- 
вамес». В категорию смешных по-
пали также керлингист, дегустатор 
пищи для животных, «коровий 
педикюрщик» и даже гробовщик. 
Кадровики утверждают, что, если 
покопаться в едином тарифно-
квалификационном справочнике, 
можно обнаружить «много чего 
смешного», например, «глазиров-
щика сырков и лакировщика гло-
бусов».

Безделье в любом его проявле-
нии смешно 1% россиян, а 4% опро-
шенных утверждают, что смешных 
профессий не бывает: «нет смеш-
ных профессий, есть смешные зар-
платы!». Затруднились ответить 
на вопрос 6% респондентов.

Проверьте, не оказалась ли ваша  
профессия  в рейтинге самых смешных

Клоуны или депутаты?

Уровень безработицы  
в регионе за 2013 год

По данным министерства здравоохранения, социального развития 
и спорта  Ульяновской области на конец декабря 2013 года на учете 
состояло  3,8 тысячи граждан, не занятых трудовой деятельностью, 
из них 3,5 тыс. человек имели статус безработного. Пособие по без-
работице получали 3,2 тыс. человек (90,7% безработных граждан). 
Уровень официально зарегистрированной безработицы (по данным 

министерства) составил 0,52% к экономически активному населению 
(на конец февраля 2014 года - 0,56%). 

Однако уровень безработицы, рассчитанный с применением крите-
риев международной организации труда, включающий не только офи-
циально зарегистрированных службой занятости безработных, но и лиц, 
не имеющих работы или доходного занятия, ищущих работу и готовых 
приступить к ней,  в среднем за 2013 год намного превысил уровень офи-
циально зарегистрированной безработицы и составил 5,5% (за декабрь 
2013 - февраль 2014 - 5,0%). 

Самый низкий уровень безработицы по мОт по ПФО отмечается в 
Самарской области - 3,2%, самый высокий - в Пермском крае - 6,5%. наш 
регион по этому показателю  на  8 месте в ПФО.

Уровень безработицы в Ульяновской области,
в процентах от экономически активного населения
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Встречаем Бабича 
Сегодня полпред Президента в ПФО Михаил Бабич посетит Ульянов-
скую область. В ходе рабочей поездки будет рассмотрена реализация 

инвестиционных проектов в регионе и обсуждены вопросы развития 
массового спорта в округе. 

В рамках визита, полпред примет участие в церемонии закладки пер-
вого камня завода по автошин «Бриджстоун Корпорейшн».

Кроме этого михаилу Бабичу предстоит побывать на открытии 
спорткомплекса «Волга-Спорт-Арена» вместимостью на 5 тыс. человек, 
который, как планируется, должен стать одним из лучших региональных 
центров по развитию хоккея с мячом не только в ПФО, но и в стране. 

и в завершении визита Бабич проведет совещание по развитию 
детско-юношеского хоккея и поддержке Всероссийских соревнований 
клуба «Золотая шайба».

Александр Пинков покидает 
пост первого заместителя 

председателя правительства 
области. «Он уходит с госу-
дарственной должности, но 

остается в правительстве как 
руководитель РСПП, новой 

ассоциации», - пояснил 
губернатор Сергей Морозов. 

Теперь Пинков будет отве-
чать за координацию работы 
предприятий региона в части 

их модернизации и содей-
ствия развитию крупного 

бизнеса, сообщает  
ИА Медиа73.

Вчера, 31 марта, губерна-
тор вручил Александру Пин-
кову знак  «За заслуги перед 
Ульяновской областью» за зна-
чительный вклад в социально-
экономическое развитие, много-
летнюю плодотворную  работу в 
правительстве.

Александр Пинков обра-
тился со словами благодар-
ности к теперь уже бывшим 

Александр Пинков  
возглавит региональную  
Ассоциацию бизнеса

коллегам по правительству: 
«Огромное спасибо за совмест-
ную работу, старался строить 
отношения с каждым из вас 
конструктивные - на деловой, 
творческой основе без каких-
либо личных амбиций. наша 

самая главная цель - повы-
шение качества жизни наших 
земляков».

место первого заместите-
ля председателя правитель-
ства области займет Вильдан  
Зиннуров.

Георгий Кузнецов 

Сегодня вечером состоится торжествен-
ная церемония открытия Ледового дворца 

«Волга-Спорт-Арена» в Ульяновске.

В церемонии, которая начнется в пять часов 
вечера, примут участие полномочный предста-
витель президента в Приволжском федераль-
ном округе михаил Бабич, губернатор Сергей 
морозов, президент международной и россий-

ской Федераций хоккея с мячом Борис Скрын-
ник, депутаты Государственной думы Владислав 
третьяк (президент Федерации хоккея России) 
и николай Валуев (вице-президент Федерации 
хоккея с мячом России).  

Главной составляющей шоу станет высту-
пление известнейших фигуристов, среди кото-
рых будут и известные всему миру чемпионы, и 
молодые звезды.

Впрочем, де-факто открытие дворца состоя-
лось еще в субботу в 13.30, когда на лед в первом 
матче финальной пульки первенства страны по 
хоккею с мячом среди юниоров 1996 года рож-
дения вышли команды кировской «Родины» и 
иркутской «Байкал-Энергии». 

В розыгрыше медалей, который завершится 
шестого апреля, также примут участие сборная 
Хабаровского края, сыктывкарская КдЮСШ 
№ 1, краснотурьинский «маяк», кемеровский 
«Кузбасс», красноярский «енисей» и хозяева - 
«СдЮСШОР-Волга».

наши юниоры числятся в главных претен-
дентах на «золото», что и подтвердили первыми 
тремя матчами, в которых обыграли «енисей» 
(8:2),  «Кузбасс» (7:4) и «Родину» (4:3). По сло-
вам специалистов, чемпионство, скорее всего, 
будет разыграно в последней встрече финала, 
когда в воскресенье шестого марта в 17.00 улья-
новцы выйдут на лед «Волга-Спорт-Арены» в 
матче против «маяка». 

напомним, торжественная закладка капсу-
лы, от которой и пошел отсчет строительства 
ледового дворца, состоялась 11 июля 2012 
года. В ноябре началась установка металлокон-
струкций, к концу года были смонтированы все 
опоры, подготовлен фундамент, начата отсып-
ка щебня в основание ледового поля.  В июле 
2013-го  начато бетонирование поля, 20 февра-
ля 2014-го - заливка льда.  

история «Волга-Спорт-Арены» может начаться  
с ульяновского «золота»

ледовый дворец  
в Ульяновске - не шутка!
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Кирилл Шевченко 

Одна из трех секций, состоявшихся в 
четверг 27 марта в рамках выездного за-
седания комитета Госдумы РФ по обра-
зованию в Ульяновске, была посвящена 
взаимодействию органов образования и 

опеки и попечительства. Обсуждение про-
вела заместитель председателя комитета 

Госдумы Ирина Мануйлова. 

В нем приняли участие вице-спикер 
законодательного собрания области, пред-
седатель социального комитета игорь Ти-
хонов, замминистра образования и науки 
региона наталья Семенова, их коллеги из 
других субъектов рФ, представители орга-
нов опеки и попечительства. 

Главной задачей во взаимодействии об-
разования и опеки является выработка со-
вместных действий по решению проблем 
сиротства, адаптации выпускников детских 
домов к взрослой жизни, а также обеспече-
нию защиты прав и интересов ребенка, соци-
альной реабилитации неблагополучных се-
мей и возвращению детей в кровные семьи.  

По мнению натальи Семеновой, одной 
из самых серьезных проблем сегодня явля-
ется постинтернатное сопровождение. До-
стигнув совершеннолетия и покинув дет-
ский дом, молодые люди крайне нуждаются 
в серьезной поддержке, в первую очередь 
- психологической. В Ульяновской области 
для этих целей созданы специальные служ-
бы, разработаны программы по адаптации. 
на федеральном уровне необходимо урегу-
лировать и вопрос подготовки специалистов, 
которые могут работать с такой категорией 
учащихся. наталья Семенова предложила 
разработать профессиональные стандарты 
и ввести в вузах россии подготовку кадров 
для опеки и попечительства. «Дело в том, 
что это должен быть универсальный специ-
алист, сочетающий навыки педагога,  психо-
лога, юриста и экономиста», - подчеркнула 
наталья Семенова.

Вторая проблема связана с профессио-
нальным самоопределением детей, которое, 
как единодушно отметили участники обсужде-
ния, должно происходить уже в детском доме. 
В Ульяновской области пришли к пониманию, 
что для таких детей необходимо разработать 
программу предпрофильной подготовки. 

особое внимание участники дискуссии 
уделили вопросу профилактики социаль-
ного сиротства. Своим опытом поделилась 
директор Центра семейных форм устрой-
ства детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения  родителей «ради будущего» 
Тамбовской области елена барсукова. По 
ее словам, создан и успешно действует со-
циальный кластер «региональная иннова-
ционная система защиты детей», который 
решает проблему социального сиротства 
комплексно - от  профилактики до возвра-

щения в кровную семью. работа кластера 
базируется на оказании юридических услуг 
в тесном партнерстве органов соцзащиты со 
структурами образования, здравоохранения 
и правоохранительными органами. Участ-
ники секции высоко оценили этот опыт и 
рекомендовали его для более детального 
ознакомления.

на заседании секции было предложено 
обсудить вопрос разработки законов о соци-
альном патронате и об опеке и попечитель-
стве замещающей семье и службах сопрово-
ждения, которые курируют такие семьи. 

начальник управления образования 
Междуреченского городского округа Кеме-
ровской области наталья Хвалевко предло-
жила внести изменения в Семейный кодекс, 
полагая, что решение проблемы социально-
го сиротства лежит в усилении меры ответ-
ственности к родителям, которые допускают 
сам факт подобного сиротства.

Подводя итоги работы секции, ирина 
Мануйлова оценила ее как продуктивную 
и предложила включить ряд высказанных 
предложений в рекомендации общего засе-
дания. 

Требуются специалисты для постинтернатного  
сопровождения детей: 
Педагог,  психолог, юрист и экономист одновременно 

Анастасия Гайнутдинова

27 марта в рамках выездного 
заседания комитета Госду-

мы РФ по образованию в 
Ульяновске прошел «кру-
глый стол», посвященный 

взаимодействию учреждений 
образования и культуры. 
Руководил обсуждением 

депутат ГД от нашего региона  
Григорий  Балыхин. В ходе 

встречи участники нашли две 
точки пересечения этих сфер, 

требующих подкрепления  
законодательными нормами, 

- образовательные программы 
для одаренных детей и органи-

зация работы социокультур-
ных центров.

открывая встречу, Григорий 
балыхин отметил, что возмож-
ность сетевого взаимодействия 
школ с органами спорта, опеки 
и культуры  прописана в новом 
федеральном законе об обра-
зовании. но для того, чтобы 
перейти от слов к делу, нужно 
принять необходимые законы 
в регионах. Поисками этих за-
конодательных пробелов при 
организации совместной рабо-
ты органов культуры и образо-
вания и занимались участники 
«круглого стола»  - представи-
тели педагогического сообще-
ства и учреждений культуры из 
Ульяновска и различных регио-
нов россии.

- Эта тема не «заезжена», в 
течение последних десяти лет 
мы на площадке Госдумы ее не 
обсуждали. и сейчас она тем ак-
туальнее, что 2014 год объявлен 
в россии Годом культуры, - до-
бавил депутат.

и.о. ректора Ульяновского 
педуниверситета Тамара Де-
вяткина первой подняла тему 
создания и работы на террито-
рии региона социокультурных 
центров - учреждений в неболь-
ших населенных пунктах, объ-
единяющих под одной крышей 
школу, детсад, Дом культуры, 
библиотеку, а иногда - и целый 
ряд других организаций. 

- То, что создаются такие 
центры - это не блажь, а требо-
вание времени, - отметила она. 
- Те, кто каждый день соприка-
саются с этой проблемой, видят, 
что села тают. но при этом всем 
хочется сохранить школу, дет-

сад, музей, ведь зачастую имен-
но «социалка» становится глав-
ным работодателем на селе. 

При этом, подчеркнула Та-
мара Девяткина, не совсем ясны 
механизмы взаимодействия со-
трудников каждого учреждения 
внутри таких центров, да и нор-
мативных актов, которые регу-
лировали бы взаимоотношения 
между всеми объектами соц-
сферы, в настоящее время нет.        

- бывало, нам говорили: 
«Почему я должен слушать ди-
ректора школы?» или «Я хочу 
взять на работу свою техничку, 
ей тоже нужно где-то работать», 
- продолжила она. - Чтобы та-
кого не было, нужен закон о 
взаимодействии, иначе школы 
не выживут, а в клуб ходить 
будет некому. Пока его нет, не-
возможно решать даже элемен-
тарные вопросы - например, кто 
должен оборудовать пандусы 
для инвалидов - школа или Дом 
культуры? нужно, чтобы закон 
распределил эти обязанности.

Участница «круглого стола» 
из Ярославской области ольга 
Лукьянова затронула другую 
проблему, касающуюся обуче-
ния одаренных детей. В своем 
регионе она возглавляет депар-
тамент культуры и уверена, что 
ранняя профессиональная под-

готовка нужна для высоких до-
стижений как в спорте так и в 
искусстве.

-  образование в сфере ис-
кусства - это визитная карточка 
нашей страны. Дети выступают 
на самом высоком уровне, до-
стигают наилучших результа-
тов, но при этом они еще ходят 
в общеобразовательную школу, 
для которой они, скорее, боль-
шая проблема, чем большая 
радость, - признала она. -  Я 
прекрасно понимаю учителей-
предметников, перед которыми 
стоят свои задачи, но на сегод-
няшний день нет юридических 
оснований для того, чтобы 
такой ребенок получил инди-
видуальный образовательный 
маршрут с учетом его огромной 
нагрузки.

ее коллега из Самары Сер-
гей иванов добавил, что школы 
должны  разрабатывать инди-
видуальную образовательную 
программу для каждого из ода-
ренных детей -  будь он химик 
или музыкант.

- нужно ставить такую за-
дачу перед каждым директором 
школы и классным руководите-
лем и вносить эти требования 
как критерий эффективности 
работы, влияющий на зарплату, 
- подчеркнул он. 

а вот руководитель депар-
тамента по вопросам духовного 
развития и профессионально-
го искусства республики Саха 
ольга Харайбатова рассказала, 
что в Якутии уже не первый 
год существуют спецшколы для 
одаренных детей, специали-
зирующиеся на самых разных 
профилях. и порекомендовала 
другим регионам пойти по та-
кому же пути - тогда и допол-
нительных законов принимать 
не придется, и дети будут зани-
маться творчеством без ущерба 
для общего образования. 

завершая встречу, Григорий 
балыхин попросил участников 
встречи оформить инициативы 
в виде конкретных предложе-
ний, которые он сможет напра-
вить в Федеральное собрание и 
Госдуму. определенную точку 
поставил начальник отдела по 
делам культуры и организации 
досуга населения Карсунского 
района Владимир Хорев: 

- Когда между учреждения-
ми культуры и образования на-
лажены дипломатические связи, 
когда есть дружеские отноше-
ния, никаких новых законов о 
взаимодействии не надо.   По-
тому что без таких связей даже 
при наличии законов ничего не 
получится. 

В Ульяновске обсудили,  
как должны сотрудничать школы и дома культуры

Дипломатия или законы?

Для многих жителей села социокультурный центр - это и школа, и кружок по интересам, и кар-
тинная галерея и отделение почты

ирина Мануйлова:  
«В Ульяновске  
грамотно расставляются  
приоритеты  
в развитии соцсферы»

В минувший четверг губернатор 
Сергей Морозов принял участие в 

работе «круглого стола» струк-
туры на тему «Правовое регули-

рование взаимодействия муници-
пальной системы образования с 

организациями культуры, спорта, 
здравоохранения, опеки и попечи-
тельства по вопросам образования 

и социализации детей».

Как отметила депутат замести-
тель председателя Комитета Госу-
дарственной Думы ФС рФ по обра-
зованию ирина Мануйлова, регион 
был выбран в качестве площадки 
проведения выездного заседания Ко-
митета Госдумы по образованию, по-
скольку наработанный Ульяновской 
областью опыт достоин быть пред-
ставленным на всероссийском уров-
не. «Вопросы развития и социализа-
ции ребенка не могут быть отданы 
на откуп только системе образова-
ния. здравоохранение, культура, 
спорт также должны участвовать в 
комплексном процессе воспитания. 
нам необходимо оценить наибо-
лее распространенные, привычные 
практики взаимодействия и посмо-
треть, что нужно доработать в связи 
с принятием нового федерального 
закона об образовании.  он вводит 
понятие сетевого взаимодействия, 
однако практики еще недостаточно, 
поэтому очень важно изучить по-
ложительные примеры и варианты, 
которые уже опробованы и принес-
ли определенный результат», - под-
черкнула ирина Мануйлова.

В качестве экспертов на заседа-
нии также выступили заместитель 
директора департамента государ-
ственной политики в сфере общего 
образования министерства образо-
вания и науки рФ Павел Сергома-
нов, член Комитета Совета Федера-
ции Федерального Собрания рФ по 
науке, образованию, культуре и ин-
формационной политике Геннадий 
Савинов, представители исполни-
тельной и законодательной власти 
субъектов российской Федерации.
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ин-
дек-
сы

наимено-
вание из-
дания

Стоимость подписки
1 м-ц 6 м-цев абонентский 

ящик
1 м-ц 6 меся-

цев
31780 «Ульянов-

ская прав-
да» -толст. 
(вторник, 
пятница)

104,32 625,92 66,79 400,74

54470 «Ульянов-
ская прав-
да» 4-х 
разовый 
выпуск

280,91 1685,46 188,12 1128,72

Георгий Кузнецов 

Согласно рейтингу инновационного разви-
тия регионов, Ульяновская область вошла в 

первую десятку субъектов РФ, а по научно-
техническому потенциалу признана абсо-

лютным лидером. 

В рейтинге анализировалась дина-
мика в 2008-2012 годах и учитывались 
36 отдельных показателей, отражающих 
социально-экономические условия, резуль-
тативность инновационной деятельности, 
научно-технический потенциал и качество ре-
гиональной инновационной политики.

По научно-техническому потенциалу 
Ульяновская область получила самые высокие 
баллы. В рамках этого показателя эксперты 
оценивали уровень финансового и кадрового 
обеспечения научных исследований и разрабо-
ток, публикационной и патентной активности, 
число создаваемых передовых производствен-
ных технологий, а также поступлений от экс-
порта технологий.

Как отмечают специалисты, одной из наи-
более многообещающих сфер является ком-
позитная тематика. Это не только глобаль-
ный проект завода «аэрокомпозит», который 
начнет массовое производство в этом году, 
но и проект коммерциализации композит-
ных технологий (железнодорожные шпалы, 
элементы интерьеров в различных отраслях 
экономики, бытовое применение композит-
ных материалов и т.п.), разрабатываемый в 
Ульяновском наноцентре; и работа, ведущая-
ся в филиале ВиаМ по композитным эле-
ментам мостов (в этом году, кстати, начнется 
строительство новых корпусов филиала); и 
опыты с композитными добавками в асфаль-
тобетон; и недавние переговоры  на выставке  
JEC Europe  Composite Show & Conferences в 
Париже о переносе технологий производства 
биокомпозитов из возобновляемых материа-
лов в Ульяновскую область.

При этом вице-премьер - министр стратеги-
ческого развития и инноваций региона алек-
сандр Смекалин отмечает: «на сегодняшний 
день у нас есть разработки, но далеко не все 
они доведены до уровня коммерциализации. 
Эта проблема характерна для всей страны, а не 
только Ульяновской области. ее суть заключа-
ется в существовании определенного барьера 
между предпринимателем и ученым. Ученый 
смотрит на свою разработку как на детище, а 
предприниматель - как на источник получения 
прибыли, как на товар. и договориться им о 
том, чтобы они шли «в ногу» к одному резуль-
тату, порой сложно. организовывая площадки 
с участием представителей различных инсти-
тутов развития, нам за последние два-три года 
удалось уменьшить этот барьер. Пришло то 
время, когда нужно переходить от науки к кон-
кретным инновациям через инвестиции и соз-
давать конкурентоспособный продукт».

здесь должны помочь совместная работа с 
Фондом «Сколково» и сотрудничество с ака-
демией народного хозяйства и государствен-
ной службы при Президенте рФ.

В частности, готовится к подписанию со-
глашение о сотрудничестве по локализации 
проектов, поддерживаемых фондом, на терри-
тории Ульяновской области. (Совсем недавно 
такие компании освободили от обязательной 
регистрации в Сколково.) немаловажно, что 
фонд берет на себя обязанность подготовки и 
обучения местных специалистов, а также те-
стирования их проектов на своей базе. 

Совместно с академией разрабатывается 
обучающий проект для крупных и средних ин-
новационных компаний. здесь речь идет о том, 
что многие потенциально инновационно актив-
ные компании не проявляют себя в этом ключе. 

Стоит отметить, что на прошлой неделе 
в Казани прошел ряд совещаний, в том числе 
и под председательством премьера Дмитрия 
Медведева, после которых принято решение 
о развитии спектра финансовой поддержки 
инновационных кластеров (первоначально в 
бюджете рФ-2014 их финансирование не было 
заложено). александр Смекалин заверил, что 
Ульяновская область обязательно примет уча-
стие в конкурсном отборе. 

Справка «Ульяновской правды» 
Наибольшую изобретательскую активность в регио-
не имеет Ульяновский государственный технический 
университет. По данным «Ежегодного патентного 
обозрения», в 1998 году УлГТУ находился на 21 ме-
сте, в 1999 году - на 12, а c 2000 года - на первом 
месте среди патентообладателей - юридических 
лиц России. Только в прошлом году в УлГТУ создано 
119 объектов интеллектуальной собственности, в 
том числе 60 изобретений, 42 полезных модели, 17 
компьютерных программ. Высокие результаты по 
патентованию в УлГТУ достигнуты благодаря отлажен-
ной системе работы с объектами интеллектуальной 
собственности: обучение оформлению патентов 
встроено в подготовку аспирантов, часто соавтора-
ми изобретений являются студенты. Внедрением 
разработок УлГТУ активно занимаются 12 малых 
инновационных предприятий. 

Проблем с инновациями в области нет
есть проблемы с их коммерциализацией

Михаил Захаревич, руководитель 
ООО «Центр коммерциализации 
инноваций»:  
 «У Ульяновской области хороший иннова-
ционный потенциал, преимущественно 
за счет имеющейся научно-технической 
базы, исторически сформировавшихся 
на территории региона промышленных 
предприятий, а также грамотной политики 
правительства области в сфере развития 
промышленности и высоких технологий. К 
тому же со стороны Ульяновского нано-
центра предпринимаются шаги по привле-
чению проектных команд, в том числе из 
других регионов, что будет только способ-
ствовать реализации инновационного 
потенциала области». 
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Оформить подписку можно во всех почтовых 
отделениях 
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Пенсионный фонд 
заПустил услугу Видео-
зВонка По наиболее ак-
туальным ВоПросам Пен-
сионного обесПечения

Пенсионный фонд россий-
ской федерации запустил услугу 
видеоконсультирования по наи-
более актуальным вопросам пен-
сионного обеспечения. теперь лю-
бой гражданин, имея микрофон и 
наушники, может в режиме online 
совершить видеозвонок специали-
сту Пенсионного фонда для полу-
чения необходимой консультации. 
если компьютер не оборудован 
ни микрофоном, ни наушниками, 
гражданин может заказать обрат-
ный телефонный звонок, в резуль-
тате чего он будет общаться со спе-
циалистом по телефону, при этом 
картинка с консультирующим спе-
циалистом будет по-прежнему вы-
водиться на экран компьютера.

фирма «круг» ВыПусти-
ла драйВер коммутатора 
ElCor-EZ для коммуника-
ционных устройстВ се-
рии DEvlink

коммутатор Elcor-EZ - это 
устройство сбора данных с бес-
проводных ZigBee-датчиков. раз-
работанный драйвер предназначен 
для обеспечения информационно-
го обмена по интерфейсу Ethernet 
(TCP/iP) между контроллерами 
Devlink-D500 и Devlink-C1000 с 
коммутаторами ElCor-EZ произ-
водства фирмы «центр инноваци-
онных беспроводных технологий» 
(г. ульяновск).

мебельная фабрика 
из ульяноВска стала По-
бедителем отборочного 
этаПа международного 
конкурса качестВа

По итогам отборочного этапа 
международного конкурса «луч-
шие товары и услуги - гемма-
2013» от ульяновской области 
награды удостоилась мебельная 
фабрика «кадичи». В прошлом 
году эксперты конкурса оценили 
более 40 тыс. единиц продукции и 
услуг, из которых наивысшей на-
грады отборочного этапа удостое-
ны более восьмисот предприятий 
россии и более двухсот предприя-
тий из 57 стран мира.

команда «ульяноВ-
скцемента» стала При-
зером турнира По мини-
футболу

команда предприятия «улья-
новскцемент», входящего в хол-
динг «еВроцемент груп», 
стала призером в турнире по 
мини-футболу высшей лиги горо-
да ульяновска. 

турнир по мини-футболу прово-
дился на протяжении двух месяцев 
по круговой системе среди 10 ко-
манд предприятий и организаций 
города ульяновска и области. По 
сумме набранных очков команда 
«цементник» ульяновского це-
ментного завода заняла третье место 
в турнирной таблице. звание «луч-
ший бомбардир» турнира было при-
своено нападающему александру 
куликову, слесарю по ремонту под-
вижного состава управления желез-
нодорожного транспорта. В девяти 
проведенных матчах ему удалось 
забить 26 голов.

умз ПоВышает кВали-
фикацию работникоВ, 
занятых В ПроизВодстВе 
м о д е р н и з и р о В а н н о й 
Продукции

В 2014 году более тысячи со-
трудников ульяновского моторно-
го завода «группы газ» повысят 
профессиональную квалифика-
цию, пройдя обучение по государ-
ственным и корпоративным про-
граммам. В первую очередь в 
образовательный процесс включа-
ются работники, задействованные 
в подготовке серийного производ-
ства нового двигателя Evotech 2,7, 
старт которого намечен на второй 
квартал 2014 года. 

Ева Штерле

Соответствующее исследова-
ние опубликовано в журнале 

«За рулем» со ссылкой на ана-
литиков агентства «Автостат». 
Специалисты подсчитали, что 

обеспеченность россиян легко-
выми автомобилями достигла 
отметки 274 штуки на тысячу 

жителей. За год прирост по 
этому показателю составил 
6,6%, а за последние 15 лет 

автопарк страны увеличился в 
два раза. 

Возглавляет рейтинг При-
морский край: здесь на тысячу 
жителей приходится 572 авто-
мобиля. эксперты объясняют 
это тем, что через дальний Вос-
ток идет ввоз подержанных ино-
марок из японии. не исключено, 
что какая-то часть из них, «ухо-
дя» в глубь страны, продолжает 
числиться на учете в Приморье. 
фактическая же обеспеченность 
может быть на уровне других 
лидеров рейтинга - 300-350 ав-
томобилей на тысячу жителей.

ульяновская область в рей-
тинге «автостата» занимает 51-е 
место. судя по анализу, в регио-
не на одну тысячу человек на  
1 января 2014 года приходится 
247 машин. По сравнению с ана-
логичным периодом прошлого 
года эта цифра выросла на 8,3%, 
в 2013 году она составляла 228 
авто на тысячу человек. дру-
гие регионы, входящие в состав 
Приволжского федерального 
округа, также не могут похва-
статься высокими позициями в 
рейтинге. исключение - орен-
бургская область, которая с по-

казателем 308 машин на тысячу 
жителей занимает 11 позицию. 
самарская область (286 авто) 
располагается на 25 месте, ре-
спублика татарстан (283 авто) 
- на 29, саратовская область 
(273 авто) - на 37, республика 
башкортостан (258 авто) - на 
45. совсем чуть-чуть уступила 
ульяновская область удмурт-
ской республике, где на тысячу 
жителей приходится 248 машин. 
строками ниже находятся Пен-
зенская и нижегородская обла-
сти, республика мордовия, ки-
ровская и Пермская области. а 
чувашская республика и респу-
блика марий эл и вовсе оказа-
лись в десятке худших, заняв 72 
(192 авто) и 74 (181 авто) места. 
однако, сильно уступая осталь-
ным по количеству машин, эти 
субъекты являются одними из 
лидеров по автомобилизации. 
так, по данным «автостата», за 
год обеспеченность автомоби-
лями в республике марий эл 
выросла на 11%, а в чувашской 
республике - на 10,3%.

- обеспеченность автомоби-
лями в россии в два раза ниже, 
чем в развитых европейских 
странах, и в три раза - чем в 
сша. В то же время она из года 
в год растет. и даже при отсут-
ствии положительной динами-
ки рынка этот показатель будет 
продолжать стабильно расти. По 
нашей оценке, примерно через 
8-10 лет показатель обеспечен-
ности приблизится к уровню 
стран Восточной европы - 400 
автомобилей на тысячу жите-
лей, - отмечает директор анали-
тического агентства «автостат» 
сергей целиков.

Кирилл Шевченко 

В пятницу 28 марта в Ульяновске прошло 
первое в истории выездное заседание 

рабочей группы по вопросам взаимодей-
ствия с субъектами Российской Федера-

ции Консультативного совета по оценке 
регулирующего воздействия при Минэко-

номразвития России.

за «страшным» термином оценка ре-
гулирующего воздействия (орВ) скрыва-
ется всего лишь общественная экспертиза 
последствий будущего вступления в силу 
законопроектов всех уровней, от муници-
пального до федерального,  -  правовых, эко-
номических, социальных, финансовых.

главное предназначение орВ - просчи-
тать выгоды и затраты готовящихся законо-
дательных нововведений для общества и для 
бизнеса. В россии оценка регулирующего 
воздействия важнейших экономических за-
конов внедряется в соответствии с указом 
Президента рф от 07.05.2012 № 601 «об 
основных направлениях совершенствования 
системы государственного управления». с 
первого января текущего года орВ стала 
обязательной для всех субъектов рф.

ульяновская область стала одним из не-
скольких пилотных регионов по внедрению 
орВ проектов нормативных правовых ак-
тов еще в 2011 году. инициатива министра 
экономики олега асмуса по использованию 
основных принципов орВ при разработке 
региональных нормативных актов была под-
держана губернатором сергеем морозовым. 
областной закон о порядке проведения орВ 
нормативных актов принят 5.11.2013. 

разумеется, пришлось столкнуться с ря-
дом трудностей - от выбора схемы орВ до 
кадровых вопросов. но в итоге, как сказал 
директор департамента оценки регулирую-
щего воздействия минэкономразвития рф 
Вадим живулин, «сегодня ульяновская 
область является одним из лидеров по вне-
дрению орВ, здесь проявляют серьезный 
интерес к процедурам, помогающим преодо-
левать административные барьеры, и к соз-

данию максимально объективного регио-
нального законодательства. главное в этой 
работе - публичные консультации с бизнес-
сообществом, для которого орВ, по сути, 
уникальная возможность легально взаимо-
действовать с органами власти». 

олег асмус подтвердил, что «бизнес 
способен дать необходимый и обоснован-
ный ответ, стоит ли принимать тот или иной 
законодательный акт». По его словам, за 
время применения орВ в регионе в пользу 
предпринимателей  перераспределено по-
рядка 600 миллионов рублей, которые они 
бы просто недополучили из-за появления не 
совсем корректных актов (к примеру, из-за 
появления необоснованных расходов), или 
непоявления, наоборот, необходимых зако-

нов (возможность субсидирования займов 
для малого бизнеса).

ярким и одним из первых примеров ис-
пользования орВ в регионе является по-
пытка ужесточения ограничения времени 
розничной продажи алкоголя. После тща-
тельного анализа основных показателей 
(объемы продаж, количество отравлений, 
число дтП в нетрезвом состоянии и т.д.), 
консультаций с предпринимателями, врача-
ми и правоохранительными органами было 
рекомендовано отказаться от принятия та-
кого закона.

открывая заседание рабочей группы, Ва-
дим живулин еще раз напомнил о лидерстве 
ульяновской области в этой сфере, отметил, 
что «несомненно, ее «подпирают» и некото-
рые другие субъекты, но место для первого 
в истории выездного заседания нашей груп-
пы мы выбрали не случайно» и заявил, что 
будет очень рад, если мероприятие позволит 
минимизировать имеющиеся вопросы у спе-
циалистов из регионов. 

Вице-премьер - министр стратегиче-
ского развития ульяновской области алек-
сандр смекалин определил главную цель 
орВ так: выработка оптимальных решений 
в законодательстве, затрагивающем бизнес. 
«Вопросов в этой новой для страны сфере 
еще очень много, и мы  должны не медлить 
с выработкой общей тактики орВ и путей 
ее реализации», - подытожил  заместитель 
председателя правительства. 

Первым на правах не только «хозяина», 
но и человека, давно работающего с принци-
пами орВ, опытом выстраивания системы 
работы по проведению орВ с коллегами по-
делился министр экономики и планирова-
ния региона  олег асмус.  

также в ходе заседания были подробно 
рассмотрены методические рекомендации 
по организации проведения орВ проектов 
нормативных правовых актов в субъектах 
рф; критерии оценки качества внедрения и 
развития орВ в регионах; принципы форми-
рования соответствующего рейтинга разви-
тия;  вопросы организации взаимодействия 
при проведении орВ с профессиональным 
бизнес-сообществом. 

уникальная возможность легально взаимодействовать  
с органами власти:

день орВ в ульяновске

Олег Асмус и Владимир Живулин:  
«Сегодня Ульяновская область является 
одним из лидеров по внедрению ОРВ»

247 машин на тысячу жителей
регион 73 занял 51-е место в рейтинге 
по обеспеченности россиян автомобилями
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Надя Акулова

Кабмин России дополнил прогнозный план прива-
тизации федерального имущества на 2014-2016 годы 
431 акционерным обществом, соответствующий до-

кумент размещен на сайте правительства в понедель-
ник. В их числе и ульяновские предприятия.

В 2014-2016 гг. в россии будет приватизировано 
431 предприятие. «осуществление приватизации 
находящихся в федеральной собственности акций 
акционерных обществ позволит увеличить объем по-
ступлений в федеральный бюджет от приватизации, 
создаст условия для вывода компаний на рынок и из-
менения модели корпоративного управления», - счи-
тают в Правительстве рф.

В список вошли агрофирмы, банки, морские и 
воздушные порты и многие другие акционерные 
общества. В их числе предприятия по добыче по-
лезных ископаемых «красноярскграфит», «кварц» 
(ульяновская область) и «нефтеразведка» (улья-
новск), ряд металлургических, электротехнических 
и машиностроительных производств и большое чис-
ло строительных и торговых предприятий. кроме 
того, в список попали госпакеты в аэропортах многих 
городов, в речных и морских портах, а также Петер-
бургская полярная экспедиция и 20-процентный па-
кет новороссийского морского торгового порта.

будут проданы небольшие госпакеты в сбербан-
ке, уралсибе, мдм-банке и «связном». При этом из 
перечня подлежащих приватизации обществ исклю-
чается Всероссийский центр изучения общественного 
мнения.

29 марта Сергей Морозов 
провел деловые переговоры с 

руководством нового субъекта 
Российской Федерации. Глава 

Ульяновской области  
поздравил Сергея Аксенова  

с присоединением республики 
к Российской Федерации и 

обозначил ряд направлений, 
по которым наш регион готов 

развивать взаимное  
сотрудничество.

В первую очередь улья-
новскую область интересуют 
взаимодействия в сфере эко-
номики, туризма и санаторно-
курортного лечения.  сергей 
морозов выразил готовность 
оказать руководству крыма 
методическую помощь в сфере 
привлечения инвестиций, соз-
дания  особых экономических и 
промышленных зон федераль-
ного и регионального уровня, 
осуществления внешнеэконо-
мической деятельности, разви-
тия науки и инноваций.

кроме того, сергей ивано-
вич пояснил, что около десяти 
компаний ульяновской области 
уже изъявили желание при-
ехать в крым и рассматривают 
возможность размещения здесь 
предприятий и организации 
сбыта своей продукции. По сло-
вам сергея морозова, мы  так-
же заинтересованы в том, чтобы 
установить прямое авиасообще-
ние с крымом.

крайне перспективным  обе-
щает быть взаимодействие и в 
сфере культуры. 

сергей морозов обратил 
внимание также на спортивные 
традиции края. губернатор при-
гласил спортивные команды 
крыма принять участие в i Все-
российском фестивале нацио-
нальных и неолимпийских видов 
спорта, который будет проходить 
в регионе летом 2014 года. 

участники встречи обсуди-
ли варианты сотрудничества и в 
строительной сфере. В частности, 
сергей морозов отметил, что ре-
гион готов передать коллегам из 
республики проектно-сметную 
документацию на строительство 
социально значимых объектов.

- ульяновская область в по-
следнее время довольно быстры-
ми темпами ведет строительство 
детских садов. мы готовы поде-
литься проектами, чтобы мини-
мизировать вложения крыма 
на разработку этих документов, 
- заявил губернатор.

как отметил председатель 
законодательного собрания об-
ласти анатолий бакаев, регион 
заинтересован в совместной 
реализации образовательных 
проектов: обмен студентами, 
поставка учебников по истории 
и литературе в школы крыма. 
Первые книги были переданы 
председателю совета мини-
стров республики.

сергей морозов также об-
ратился к руководству крыма 
с просьбой в перспективе под-
писать соглашение с крымским 
кадетским корпусом и разви-
вать сотрудничество в этом об-
разовательном проекте.

В сфере развития туриз-
ма глава ульяновской области 
предложил провести на терри-
тории региона акцию «за от-
дых в крыму», направленную 

на информирование жителей о 
возможностях проведения от-
пусков в новом субъекте рф. 
это движение уже зарождает-
ся, в том числе и на территории 
нашей области, и скоро охватит 
всю страну. также сергей моро-
зов выступил с предложением 
организовать велоэкспедицию 
из ульяновска в крым.

В свою очередь сергей ак-
сенов отметил, что ульяновская 

область предложила оптималь-
ный набор проектов для сотруд-
ничества:

- мы должны поблагода-
рить наших друзей. Все пере-
численные инициативы нам 
интересны, они помогут адап-
тироваться на начальном эта-
пе и улучшить качество жизни 
крымчан. для нас это знак, что 
мы нужны россии. уверен, что 
мы сработаемся и сможем все 
эти проекты реализовать.. 

По итогам встречи предста-
вителей ульяновской области и 
крыма подписано соглашение о 
сотрудничестве. документ пред-
полагает, что стороны будут раз-
вивать торгово-экономические, 
научно-технические, социаль-
ные и культурные связи. 

кроме того, сергей морозов 
провел деловые переговоры с 
руководителем аппарата совета 
министров ларисой опанасюк, 
министром экономического 
развития и торговли светланой 
Вербой, заместителем министра 
курортов и туризма игорем 
котляром. 

Алёна Дамбаева

Центр развития частно-
государственного партнерства 

составил очередной рейтинг 
регионов России по развитию 
государственно-частного пар-

тнерства (ГЧП).

 ульяновская область заняла 
в нем 72-е место из 83. таким об-
разом, регион резко ухудшил свои 
позиции: в предыдущем выпуске 
исследования он располагался на 
17 ступеньке. столь значительное 
падение эксперты центра развития 
гчП объясняют изменением ме-
тодологии рейтинга. В частности, 
были скорректированы базовые 
коэффициенты, используемые при 
оценке опыта реализации проектов 
гчП. При анализе этого фактора 
учитывались проекты, которые со-
ответствовали следующим требо-
ваниям: организационно-правовая 
форма проекта - концессионное 
соглашение, соглашение о частно-
государственном партнерстве в 
рамках регионального законода-
тельства, а также формы, близкие к 
гчП (контракт жизненного  цикла, 
арендное соглашение с инвестици-
онными обязательствами, закупка 
с  отсрочкой платежа), продолжи-
тельность соглашения не менее 3 
лет, распределение рисков между 
частным и государственным пар-
тнерами, соответствие проекта 
классификации объектов обще-
ственной инфраструктуры, пред-
ложенной в рейтинге.

- данным требованиям в 
ульяновской области, по предо-
ставленной региональной адми-
нистрацией информации, соот-
ветствует проект «строительство 
ледового дворца в ульяновске». 
Во многом место в рейтинге объ-
ясняется тем, что результат учи-
тывался только по этому проекту, 
в отличие от 2013 года, когда кри-
терии попадания проектов в рей-
тинг были более гибкими, - ком-
ментирует аналитик департамента 
исследований и организационно-
аналитической деятельности 
центра развития гчП александр 
долгов. 

При этом, по его мнению, 
регион имеет большой по-
тенциал для развития частно-
государственного партнерства и 
является инвестиционно привле-
кательным для частного партне-
ра в социальной и коммунальной 
сферах. 

- Возвращение в лидирующую 
группу рейтинга - это комплекс 
условий для региона и, в первую 
очередь, сложившаяся институ-
циональная среда для развития 
гчП. В ульяновской области ее 
можно охарактеризовать как про-
шедшую стадию становления и 
переходящую в фазу роста. это 
позволяет говорить о том, что к 
началу 2015 года может занять в 
рейтинге более высокое место, - 
отмечает долгов.

стоит отметить, что по резуль-
татам рейтинга, низкий или очень 
низкий потенциал развития гчП 
присвоен более чем половине 
субъектов. хотя есть и регионы, 
которые продвинулись вперед. 
так, сахалинская область под-
нялась на 45 позиций, Пермский 
край - на 42, республика баш-
кортостан - на 35. лидирующую 
строчку в рейтинге второй год 
подряд занял санкт-Петербург, 
который был первооткрывателем 
гчП и обладает собственной нор-
мативной базой партнерства биз-
неса и государства. Второе место 
сохранила за собой республика 
татарстан. с десятой на третью 
позицию поднялась новосибир-
ская область. 

Возвращение  
к лидерам  
намечено  
на 2015 год
наша область  
«просела» в рейтинге  
регионов по развитию гчП

ульяновская область предложила крыму 
оптимальный набор проектов для сотрудничества

от инвестпроектов до велопробега

По итогам встречи представителей Ульяновской области и Крыма подписано соглашение  
о сотрудничестве

Как отметил 
председатель 
Законодательного 
собрания области 
Анатолий 
Бакаев, регион 
заинтересован 
в совместной 
реализации 
образовательных 
проектов

План приватизации 
пополнили 
местными  
предприятиями

Андрей Маклаев 

Последние годы, как и первые два 
месяца года текущего, Чердаклин-
ский район является безусловным 

лидером среди сельских районов 
области по показателям социально-

экономического развития.  Так, в 
2013 году он занял первое место в 

сводном рейтинге благодаря лучшим 
показателям по объему инвестиций 

и заработной плате, высокому объе-
му собственных доходов бюджета и 

низкому уровню безработицы. 

цифры подтверждаются всеми 
статданными и подсчитаны и провере-
ны специалистами  министерства эко-
номики и планирования региона. так 
в чем же дело? дело в том, что если 
начать разбираться в едва ли не иде-
альных общих показателях, всплывет 
одна любопытная деталь. район раз-
вивается однобоко. исключительно 
за счет мирновского и чердаклинско-
го поселений.  и это при том, что он 
занимает второе место в регионе как 
по численности населения, так и по 
территории, а поселений в нем целых 
десять.  

Почему так? ответ лежит на по-
верхности. именно на землях этих 
поселений располагаются крупней-
шие и успешнейшие инвестиционные 
площадки области. Промышленная 

зона «заволжье» и портовая особая 
экономическая зона «ульяновск-
Восточный». и если резиденты второй 
еще только приступают к строитель-
ным работам, в первой уже запущен 
ряд производств. 

итак, посмотрим еще раз на по-
бедные индикаторы чердаклинского 
района. начнем с инвестиций.

за последние пять лет в экономи-
ку муниципалитета вложено свыше 
десяти миллиардов привлеченных  
рублей.  только за 2013 год эта сумма 
составила 1,7 миллиарда, или 40 тысяч 
на каждого жителя. и все это - благо-
даря вышеупомянутым промышлен-
ным площадкам, сделавшим район 
самым привлекательным в области 
в плане инвестиций. заводы EFES, 
Mars, Takata работают, Pilkington, 
Gildemeister, Hempel, Jokey Plastik, 
Schaeffler (перечислены не все) - 
строятся. за их счет в прошлом году 
в район инвестировано 1,4 миллиар-
да рублей. излишне напоминать, что 
если бы не организация этих площа-
док и работа по привлечению на них 
резидентов, проводимая лично губер-
натором сергеем морозовым и кор-
порацией развития ульяновской об-
ласти, таких средств муниципалитет 
бы и не увидел. к примеру, если упор 
в создании промзон был бы перенесен  
в правобережье, в район ишеевки. 

(Продолжение на стр. 8)

немного о роли внешних факторов  
в развитии муниципальных образований
кто творец чердаклинского чуда
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18 марта в Ульяновск приехали первые 
переселенцы с Западной Украины, бежав-

шие от взявших там власть бандеровцев, 
- семья Латарцевых. По приезде им была 

оказана необходимая помощь: временное 
заселение в гостиницу, помощь в трудо-

устройстве и получении жилья, юридиче-
ское сопровождение. Подобная щедрость 
у некоторых начала вызывать неприязнь. 
Параллельно пошла информация о якобы 

украденной ими партийной кассе, по-
скольку глава семьи Сергей Латарцев был 
руководителем районной ячейки «Партии 

регионов». Что случилось с «золотом 
партии», на каких условиях оказывает-

ся помощь и как они обживаются, ИА 
Media73 рассказали сам Сергей Латарцев 

и его жена Мария.

- Как сейчас обживаетесь? Каковы 
ваши планы относительно  работы?

Сергей: - Все понемногу складывается. 
На данный момент рассматривается пер-
спектива трудоустройства дочки Миросла-
вы. Она экономист-финансист и, возможно, 
будет работать в Корпорации развития. Так 
же и с супругой. Мария - педагог-психолог. 
В педагогическую сферу входить тяжело, 
потому что на Украине и в России разные 
стандарты образования и программы. Нуж-
но будет проходить курсы, подтверждать 
квалификацию, уходить с высшей катего-
рии на низшую - это нецелесообразно. По-
этому сейчас ищем ей работу в сфере второ-
го образования - психологии.

У меня уже трудовой договор подпи-
сан. С понедельника начинаю официальное 
оформление. Видите ли, по профессии я 
авиационный инженер-механик, получил 
в свое время хорошую подготовку в Ачин-
ском военном авиационно-техническом 
училище на факультете «Самолеты и ави-
адвигатели». Продолжал учебу в Военно-
воздушной инженерной орденов Ленина и 
Октябрьской Революции краснознаменной 
академии имени профессора Н.Е. Жуков-
ского. Правда, вследствие развала Союза 
закончить ее не удалось. Работал по специ-
альности в морской авиации и в звании ка-
питана попал под сокращение.

- Авиационная подготовка у вас была 
давно. Навыки так и остались?

С.: - Я никогда не учился на менеджера 
и на руководителя высшего звена. До не-
давних пор вся моя жизнь в той или иной 
мере была связана с техникой. Последние 
два года я работал замначальника транс-
портного обеспечения в «Артеке». Там при-
шлось столкнуться еще и с менеджментом. 
Получилось, хотя этому и не обучался.

Многие говорят, что я не авиастроитель. 
Да, я не авиастроитель, но я буду работать 
в летно-эксплуатационной части согласно 
полученным знаниям и приобретенным 
навыкам. За время службы в авиации я 
успешно обучился обслуживать три типа 
летательных аппаратов, поэтому, чтобы 
войти в курс дела, мне понадобится мини-
мум времени. В этом и заключается класс 
специалиста. Я не буду строить самолеты, 
я буду эксплуатировать уже построенные: 
проверка, подготовка - то, чему меня учили. 
Наконец после долгого перерыва я снова 
услышу выхлоп авиадвигателя!

- На какой стадии получение жилья? 
Была информация, что вашей дочери 
хотят дать вторую квартиру?

- С.: На «Авиастаре» сейчас работает 
программа по привлечению специалистов 
из стран ближнего зарубежья, согласно ко-
торой «Авиастар» разработал специальные 
меры поддержки переселенцев, в том числе 
и по обеспечению временным жильем. На 
первом этапе нам предложили квартиру (12 
квадратных метров и кухня) в молодежном 
общежитии, где будем жить все втроем. 
Знаете, это настоящая детская страна, ведь 
в доме проживают 98 детей, 48 из которых 
родились уже в нем! А дальше планируем 
вступить в жилищную программу «Авиа-
стара» и на льготных условиях приобрести 
свое собственное жилье. На данный период 
на «Авиастар» поступило уже больше 300 
заявлений из стран зарубежья, и, наверное, 
больше половины - из Украины.

- Сейчас на Украине остались два ва-
ших сына. Они планируют переехать в 
Россию?

С.: - Мы общаемся, созваниваемся. Ехать 
в Россию или нет - их воля, они взрослые 
люди. Но они оба под присягой. Я как быв-
ший офицер не хочу, чтобы кто-то из моих 
сыновей шел по жизни с клеймом дезертира. 

У них есть контракты, но они не вечные и 
скоро закончатся. Я лично себя дезертиром 
не считаю. Я считаю, что я вернулся домой.

- О вас сейчас много пишут, говорят. 
Как вы относитесь к такой славе?

С.: - Я переживал, как примут нас в 
Ульяновске. Я понимаю, что все неодно-
значно воспринимается. В основном  люди 
по-доброму к нам относятся. Я с удоволь-
ствием вышел на митинг и смотрел в глаза 
тем людям. Мы видели в Интернете митинг 
в поддержку Украины в Ульяновске, на 
котором люди заявляли: «Своих не броса-
ем!», и уже убедились, что это правда. Мы с 
удовольствием вышли на другой митинг.

Я хочу поблагодарить жителей Улья-
новска за оказанную помощь, за понимание 
и поддержку и заверить - мы постараемся 
стать достойными гражданами России и 
жителями вашего прекрасного города.

Мы не собираемся бить баклуши. Мы 
будем усердно работать, а сейчас самое 
главное для меня знать, что завтрашний 
день есть, что завтра я проснусь, пойду на 
работу, получу зарплату, и следующий ме-
сяц будет точно так же. Я не хочу револю-
ционных переворотов и войны. Хочу про-
сто жить. Жить мирно…

- На каких условиях вам была оказана 
помощь по приезде?

М.: - В настоящее время в России ра-
ботает Государственная программа по 
оказанию содействия добровольному 
переселению в Российскую Федерацию 
соотечественников, проживающих за ру-
бежом. Она была создана в 2013 году, и ее 
поддержкой воспользовались уже многие 
соотечественники, в разное время и по раз-
ным причинам оказавшиеся за пределами 
России, в том числе и наша семья. Там под-
робно прописаны квоты, под которые мы 
подошли, и помощь, на которую можем 
рассчитывать.

Хочу сказать большое спасибо улья-
новцам за теплый прием, за поддержку, 
ведь только благодаря вашей доброте и от-
зывчивости мы понимаем, что вернулись 
домой.

- Если ситуация на Украине нормали-
зуется, планируете возвращаться?

С.: - Нет. Решение о переезде назрева-
ло давно, и, может быть, не хватало только 
какого-то катализатора, без которого все 
бы затянулось: сбор документов и всего 
остального. Мы начали готовиться к отъез-
ду с началом революционных событий.

- А почему желание уехать возникало 
раньше?

С.: - Здесь легче дышится. На Украине 
чувствовалась нездоровая атмосфера. Мы 
из «Партии регионов». Наши лидеры уже 
давно перестали поддерживать тех, кто их 
привел к власти. Это и привело к политиче-
скому кризису. Уверен, что Россия никогда 
не наступит на те же грабли, наблюдая за 
процессами на Украине. И то, что Запад-
ную Украину бросит в сторону открытого 
фашизма, чувствовалось намного раньше, 
еще 5-6 лет назад. Чтобы это понять, доста-
точно просто сложить несколько фактов.

 М.: - С началом так называемой ре-
волюции в социальных сетях появились 
фотографии, на которых показаны летние 
лагеря по подготовке военизированных от-

рядов, очень похожих на те, что действова-
ли на Грушевского.

- Недавно прошла информация, что 
когда вы уезжали из Ровно, прихва-
тили с собой партийную кассу. Так ли 
это?

 С.: - Все, что появляется в украинской 
прессе, на совести тех, кому это выгодно, 
и один Бог им судья, тем более, информа-
ция противоречивая и откровенно лживая, 
как по линии личной, так и по партийной. 
Почему-то люди забывают, что есть еще и 
другая сторона медали, правовая, а на ру-
ках у нас - документы.

Как можно говорить о какой-то похи-
щенной казне, когда мы даже аренду пар-
тийного офиса оплачивали за свой счет, 
ведь на Украине сложилась ситуация, что 
партии оплачивают работу районных орга-
низаций только во время выборов.

Районную партийную организацию в 
Костополе мы организовывали с нуля. Зна-
ем каждого, кто в ней состоял. Ровенская 
область - это родина УПА, бандеровский 
край. Тяжело было продвигать «Партию 
регионов».

М.: - Мы всегда работали честно и до-
бросовестно. А то, что говорят - сплошное 
вранье. Даже собак наших обидели. Гово-
рили, что мы последние годы занимались 
разведением собак на продажу. При этом 
одной из них почти два года, второй - год, 
они еще совсем маленькие. А в последней 
статье и вообще заявили, что собак нам вы-
дали уже на территории России как рекви-
зит, вместе с одеждой и чемоданами.

С.: - О пропаже партийной казны 
почему-то заявляет депутат от «Свободы», 
репортер местной газеты Александр Намо-
зов. С ним у нас были определенные тре-
ния во время выборных компаний. Газета, 
где он работал, была подконтрольна «оран-
жевой» власти, поэтому мы с большим тру-
дом проталкивали в ней свои партийные 
статьи.

М.: - Мы были первые, кто заявил, что 
на территории Ровенской области действу-
ют бандформирования. Только после смер-
ти Сашко Билого (Александр Музычко. 
- Прим. ред.) это подтверждено официаль-
ным Киевом.

С.: - До этого все местные СМИ рас-
пинались, что нет бандформирований, 
нет вооруженных людей, нет притеснений 
русскоязычных и инакомыслящих, что там 
все хорошо, что люди бегут только в одном 
направлении - на Украину. Перед револю-
цией у нас появилось четыре новых теле-
визионных канала, которые прогоняли эту 
революционную волну.

Мы написали открытое письмо, и се-
годня подтверждается все, что мы в нем 
написали: бандформирования есть, молод-
чики есть, лагеря по подготовке партизан 
есть, есть притеснения и непосредственная 
угроза жизни людей. Но раньше бандитов 
восхваляли и делали из них националь-
ных героев и кумиров нации. Сейчас же 
стало известно обо всех правонарушениях 
Александра Музычко и его сомнительных 
подвигах, хотя на определенном уровне из 
него продолжают лепить образ защитника 
национальных интересов Западной Украи-
ны наравне с Бандерой.

ИА Media73
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(Окончание.  Начало на стр. 7)
Получается, что самостоя-

тельно администрация Черда-
клинского района привлекла в 
прошлом году всего 342 миллио-
на инвестиций. Это показатель, 
соизмеримый с Тереньгульским 
районом и равный десятому ме-
сту в области. В пересчете на 
одного жителя - восемь тысяч 
рублей, как в Сурском районе. 

Такая же ситуация и с рекорд-
ной среднемесячной заработной 
платой. Район лидирует по ито-
гам 2013 года с цифрой 19843 ру-
бля. Наибольший вклад внесла 
отрасль  «обрабатывающие про-
изводства» (30763 рубля), в ко-
торой лидером является… фабри-
ка Mars (корма) - 45300 рублей. 
Комментарии не требуются.

В минэкономики и плани-
рования посоветовали обратить 
внимание на среднюю зарплату 
по поселениям. Как и предпола-
галось, в Мирновском и Черда-
клинском она составила 22540 и 
20290 рублей соответственно. В 
остальных, куда региональные 
инвесторы не идут, а муници-
пальных почему-то не привлека-
ют - в 1,7 - 2,7 раза ниже. Вплоть 
до 8250 рублей в Бряндинском 
поселении. 

В общем, как подсчитали спе-
циалисты, если отбросить зара-
ботную плату на предприятиях 
крупных инвестпроектов, в райо-
не в среднем получают всего 14,5 
тысячи. Ниже среднеобластного. 
Так же, как, к примеру, в Сур-
ском, Барышском и Майнском 
районах.

Переходим к объему соб-
ственных доходов бюджета. В 
2013 году у района и здесь первое 
место. Консолидированный бюд-
жет составил 222,4 миллиона. 
Доходы, по сравнению с преды-
дущим годом, выросли почти на 
десять процентов, или на 56,8 
миллиона. (Также самый высо-
кий результат.) Рекордные пока-
затели обеспечили рост НДФЛ и 
земельного налога. Разумеется, 
положительная динамика и на-
ибольший объем НДФЛ отмечен 
в Чердаклинском, Мирновском 
и Октябрьском поселениях. В 
остальных картина откровенно 
печальна. Например, в Богдаш-
кинском поселении поступления 
этого налога в 37,3 раза меньше, 
чем в Чердаклинском, и в 25 раз - 
чем в Мирновском поселении. 

По уровню безработицы рай-
он занял четвертое место - 0,45 
процента при   среднеобластном 
показателе 0,52 процента. Но при 
этом в Белоярском поселении он 
равен 0,76 процента, в Бряндин-
ском - 0,51 процента, в Крестово-
Городищенском - 0,48 процента. 
а из 464 новых рабочих мест 244 
созданы в результате реализации 
крупных инвестпроектов в пром-
зоне «Заволжье».

Итак, повторим, что имеем. 
Имеем исключительно выгодное 
географическое положение райо-
на, благодаря которому именно 
он был выбран областным пра-
вительством для размещения 
первых инвестиционных площа-
док. Имеем непрекращающуюся 
работу главы региона, членов ка-
бинета министров и Корпорации 
развития области по привлече-
нию новых инвесторов. Имеем… 
А вот на этом, увы, все. Более ни 
от кого, и ни от чего высокие по-
казатели развития Чердаклин-
ского района не зависят. 

Интересно, не приходилось 
ли главе администрации Викто-
ру Игнатьеву отвечать на вопрос 
жителей, скажем, Белоярского 
поселения: почему в районе сред-
няя зарплата 20 тысяч рублей, а в 
нашем поселении 9490?..

Кто творец  
чердаклинского 
чуда

Сергей Латарцев: 

Я вернулся домой

В судьбе первых переселенцев принял участие губернатор Сергей Морозов
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Сегодня  клиент идет туда, где он 
получает лучшее предложение. Не 

обязательно самое дешевое, но 
обязательно - обладающее большей 

ценностью. Поэтому не обманывайте 
себя, что клиент придет к вам вновь 

только потому, что у вас он уже 
покупал. Нет более переменчивой 

величины, чем лояльность клиентов. 
В наши дни одного позитивного на-

строя после первой покупки слишком 
мало, чтобы продавец мог успокоить-

ся и перестать думать о повторных 
продажах. 

В этой статье я не буду говорит  
о том,  что повторные продажи ста-
рым клиентам обходятся дешевле, 
чем поиск и привлечение новых 
покупателей. И эта статья не о ло-
яльности в чистом виде. Цель этой 
публикации - помочь вам понять, 
как выстроить регулярную и эф-
фективную систему повторных 
продаж, которая позволит с лег-
костью превращать разовых кли-
ентов в постоянных покупателей.

Повторные продажи:  
когда уже поздно? 

Обычно компания начинает ду-
мать о повторных продажах старым 
клиентам, когда заканчиваются 
новые. Или когда приходит время 
ежемесячного (ежегодного,  еже-
квартального) платежа. Или когда 
руководитель вдруг вспоминает, 
что «старый друг лучше новых 
двух».

К сожалению, в большинстве 
случаев «уже поздно». Позд-
но, потому что клиент, о котором 
вспоминают только «когда очень 
надо», испытывает примерно та-
кое же чувство, что и туалетный 
ершик... А вам бы понравилось 
быть на его месте?

В лучшем случае такой подход 
грозит снижением валовой при-
были, в худшем - потерей постав-
щиков, резким снижением деловой 
активности, крупными убытками. 
Ведь «запасной» клиент может и 

передумать продолжать вашу со-
вместную работу.

Вот почему первое, что следу-
ет понять о повторных продажах, 
- подготовка к ним должна начи-
наться задолго до того, как у вас 
начнутся проблемы, и даже до того, 
как вы совершите первую продажу 
этому клиенту. И что совсем уж 
удивительно - даже до того, как вы 
этого клиента найдете. 

Фундамент будущих успеш-
ных повторных продаж заложен... 
в том продукте или услуге, кото-
рый вы продаете.

У вас может быть самый пре-
красный маркетинг на свете, от-
личная ценовая политика и даже 
превосходный сервис, но, если вы 
предлагаете некачественный, низ-
косортный товар, будьте уверены,  
повторных продаж вам не видать, 
как собственных ушей. После по-
купки, когда пройдет ажиотаж и 
клиент  поймет, что ему продали 
«воздух», он испытает сильное 
разочарование, а значит, доступ к 
его кошельку для вашей компании 
будет заказан.

Хотите, чтобы клиенты из разо-
вых превращались в постоянных?  
Работайте над тем продуктом, ко-
торый вы предлагаете покупателю. 
Поверьте, если клиент будет уверен 
в качестве того, за что он платит 
деньги, он с легкостью согласится 
на повторную покупку, да еще и по-
рекомендует вас друзьям.

Какой должна быть 
первая продажа, чтобы 

вторая состоялась?
Как сказала знаменитая 

Коко Шанель: «У вас не будет 
второго шанса произвести пер-
вое впечатление». Первая про-
дажа должна стать лестницей, 
которая органично поднимет 
вас на следующий уровень - ко 
второй, третьей и последующим 
продажам. А для этого необхо-

димо следовать следующим пра-
вилам:

• Постарайтесь сразу располо-
жить к себе клиента - общайтесь 
доброжелательно и энергично, об-
ращайтесь к клиенту по имени, ис-
пользуйте присоединение (люди 
подсознательно ищут в собеседнике 
похожие невербальным сигналы, 
поэтому более позитивное впечатле-
ние производят те, кто ненавязчиво 
и аккуратно «копируют» позу, инто-
нации, выражения лица и жесты со-
беседника).

• Внимательно слушайте кли-
ента -  постарайтесь определить 
потребности клиента «на перспек-
тиву», а для этого внимательно вы-
слушайте все, что он вам говорит, 
поощряйте клиента на разговор, 
возможно, всплывут какие-то важ-
ные подробности, которые позво-
лят в дальнейшем улучшить каче-

ство вашего сотрудничества.
• Говорите правду - ложь 

сильно отталкивает, поэтому ста-
райтесь быть правдивым в сужде-
ниях. Даже если сейчас вам удастся 
обмануть собеседника, позднее об-
ман обязательно раскроется и силь-
но подпортит общее впечатление о 
вас, как о надежном продавце.

• Думайте о клиенте, когда на-
значаете время и место встречи 
- клиента ничего не должно отвле-
кать, тогда общение будет продук-
тивным и обоюдно приятным. Луч-
ше всего предоставить покупателю 
самому решить,  где и когда ему 
будет удобно встретиться.

• Внимательно прорабатывай-
те все возражения клиента - даже 
если сейчас клиент сделает покуп-
ку, позднее небольшие сомнения 
могут быть раздуты во что-то более 
серьезное. Работайте с каждым, 
даже самым маленьким возраже-
нием и не оставляйте клиента, пока 
не будете на 100% уверены, что он 
остался полностью удовлетворен 
покупкой.

• Уделяйте внимание постпро-
дажному обслуживанию - не бро-
сайте клиента сразу, как получите 
его деньги, или навсегда забудьте 
о повторных продажах. Возьмите 
за правило всегда звонить клиенту 
спустя какое-то время после завер-
шения сделки и интересоваться, до-
волен ли он покупкой (доставкой, 
установкой, сервисом и т.д.) Любое 
недовольство легче подавить в за-
родыше, чем потом удивляться, по-
чему клиент упорно отказывается 
продолжать сотрудничество.

Простое правило,  
которое поможет  

в разы увеличить процент 
повторных продаж

Ведите базу клиентов. 
Элементарно? Да. 
Эффективно? Вы даже не пове-

рите насколько!
Каждый клиент, который купил 

или не купил, но проявил намере-
ние, должен отражаться в базе дан-
ных. Даже те люди, которые просто 
интересовались ценами или ассор-
тиментом,  могут стать неплохой по-
чвой для последующей работы. 

Клиентская база - обязательный 
инструмент подготовки повторных 
продаж. Во-первых, она позволяет 
провести классификацию клиентов 
и правильно расставить приорите-
ты. Во-вторых, имея под рукой базу 
данных по каждому клиенту, вы 
сможете заранее начать подготовку 
к повторной продаже и предложить 
клиенту вторую сделку как раз в тот 
момент, когда она придется кстати. 

Как работать с базой данных, 
чтобы она работала на долгосроч-
ную перспективу?

Ее необходимо проанализиро-

вать и разделить текущих клиентов 
на четыре группы:

• «Звезды» - купили неожидан-
но и очень много (большой средний 
чек), потенциально нестабильны, 
могут либо уйти к конкуренту, либо 
перейти в разряд крупных постоян-
ных клиентов. Требуют большого 
внимания со стороны продающего 
персонала. Для созревания нужда-
ются в укреплении личных взаимо-
отношений.

• «Дойные коровы» - покупа-
ют постоянно и много. Это лучшие 
клиенты компании, на которых 
держится вся валовая выручка. Эти 
клиенты уже лояльны компании, од-
нако могут быстро потерять интерес, 
если почувствуют пренебрежение. 
Таких клиентов надо холить, удив-
лять и работать на перевод отноше-
ний из разряда дружеских в разряд 
премиум-класса. 

• «Собаки» - одноразовые кли-
енты, те, с кем не удалось выстро-
ить отношения на должном уровне. 
Сюда можно отнести  малобюджет-
ных покупателей,  звезд, которых 
не удалось удержать, недовольных 
клиентов. С этой точки зрения «со-
баки» - не самая перспективная 
категория, она требует долгой и 
основательной работы по выстраи-
ванию отношений «клиент - ком-
пания» и доверия между ними.

• «Темные лошадки» - клиен-
ты, которые еще не определились 
со своим отношением к компании. 
Шансы удачного перехода покупа-
телей из этой категории в более пер-
спективную («звезды» или «дой-
ные коровы») равны 50/50. Они 
требуют пристального внимания 
менеджеров по продажам, активной 
работы по выстраиванию личных 
взаимоотношений, ознакомлению 
с ассортиментом и линейкой про-
дуктов, иногда нуждаются в допол-
нительной стимуляции (подарки и 
бесплатные предложения).

Подобный анализ позволя-
ет перестать тратить время на 
бесперспективных клиентов  и 
эффективно выстраивать долго-
срочную политику работы с кли-
ентами, заслуживающими особо-
го внимания.

«Оттепель» или что делать  
в промежутках между 

продажами?
Чтобы клиент что-то купил у 

вас во второй (третий, десятый) 
раз, он должен «дозреть». Поэтому 
время, когда вы не взаимодейству-
ете с клиентом по поводу купли-
продажи товаров и услуг, ни в коем 
случае нельзя  тратить впустую. 
Его необходимо использовать, 
чтобы утеплить отношения с кли-
ентом, сделать их более прочными, 
а, возможно, и перевести на новый 
уровень. Для этого в компании 
либо создается клиентский отдел, 
либо задачи по поддержанию свя-
зи с клиентурой распределяются 
между торговым персоналом. 

Я собрал все самые популяр-
ные способы повышения лояльно-
сти клиентов в один список, чтобы 
вы быстро смогли найти что-то 
полезное и уже сейчас начали ис-
пользовать это в своей работе:

• Создание клуба, общества 
любимых покупателей, союза 
«избранных» и тому подобное  - 
участниками становится избран-
ная группа премиум-сегмента 
(«дойные коровы» и «звезды»). 
В рамках клуба исключительно 
для участников действуют особая 
система скидок, льготные формы 
оплаты, бонусы и т.д.

• Конкурсы, розыгрыши, лоте-
реи для постоянных покупателей 
- опять же задействуется прием «ис-
ключительности», отделенности от 
основной массы, интерес зарождает-
ся на основе выгоды (призы, подар-
ки и пр.).

(Продолжение на стр. 11)

НА РЕЗУЛьТАТ!

Рубрику ведет 
Андрей Дуров, 
консультант, бизнес-
тренер, руководитель 
проекта  «Секреты- 
успешных-продаж.рф»

есть ответ!

Уважаемые читатели!  
К нам продолжают поступать 

письма с вашими вопросами. И мы 
продолжаем публиковать ответы 
на них нашего эксперта. Напоми-

наем вам, что в июне мы проведем 
конкурс и выберем  

3 наиболее интересных вопроса, ав-
торы которых получат специальные 

призы от газеты «УП» и нашего 
эксперта.  

Пишите нам еще!

«Нужен совет по следующему вопро-
су. Я работаю менеджером по продажам 
запасных частей к сельхозтехнике. Рабо-
таю только по телефону. Личные встре-
чи крайне редки, в основном на выставках 
в регионах. Как следствие, поиск новых 
клиентов осуществляется в основном с 
помощью «холодных» звонков. Из личных 
наблюдений удалось установить, что от 
момента первого контакта до первой 
сделки проходит в среднем 3-4 месяца. 
Конечно, бывают и исключения. (Кто-то 
может заказать товар во время первого 
звонка, а кто-то - только через год.) По 
сути, в течение указанного периода вре-
мени приходится постоянно поддержи-
вать интерес у клиента к своей компании. 
В нашей организации это осуществляет-
ся путем периодической рассылки свежих 
прайс-листов. С одной стороны, нельзя 
сказать, что данный метод не эффек-
тивный, он приносит результат. С дру-
гой стороны, прайс-лист у нас может не 
меняться вообще, и получается, что от-
правляешь клиенту одно и то же. Можно, 
конечно, на копейку изменить цену, но 
это несерьезно. Очень интересно узнать, 
как поддерживать контакт именно с по-
тенциальными клиентами?

Игорь Михайлович Тимошин,  
г. Ульяновск».

Игорь Михайлович!
Ваш вопрос - хорошее продолже-

ние разговора, начатого в прошлом 
номере, «С какой периодичностью 
нужно напоминать о себе новому 
клиенту?».

Действительно, поводы для 
встреч и звонков своим клиентам 
придумывать непросто! И мелочи 
здесь имеют огромное значение.

Для начала не стоит решать за 
клиента, как он отнесется к изме-
нению цены на 0,5%. «Новым» по 
определению считается даже прайс-
лист, напечатанный на бумаге друго-
го цвета. И почему вы решили, что 
ваш клиент внимательно прочитал 
«старый» прайс-лист или бережно 
его хранит в папке с особо ценными 
бумагами, чтобы сравнить с «но-
вым»? Новый прайс-лист - отлич-
ный повод для звонка и разговора с 
потенциальным клиентом.

Заходя в новую организацию, 
важно начать контактировать более 
чем с одним человеком, даже если 
не все эти люди принимают реше-
ния о покупке. Стандартная техни-
ка продаж предусматривает выход 
на лицо, принимающее решение 
(ЛПР), и работу непосредственно (и 
исключительно) с ним. Но практика 
показывает, что этого мало. В чужой 
организации вам нужны и «помощ-
ники», и «осведомители», и «аген-
ты влияния». Секретарь расскажет 
вам о дне рождения ЛПРа. Девочка 
из бухгалтерии о том, собираются 
ли оплачивать ваши счета на самом 
деле. А сотрудник подчиненного от-
дела напомнит о вас ЛПРу, если вы 
позвоните в его отсутствие, или под 
большим секретом поделится номе-
ром его мобильного телефона. 

Даже если вы еще не продали, 
но твердо намерены продать, то со 
временем все эти люди станут хоро-
шим плацдармом для дальнейшего 
взаимодействия с клиентом, ведь с 
продажей, как вы знаете, трудности 

не заканчиваются, а только начина-
ются! 

Люди любят давать советы, поэ-
тому позвонить клиенту можно, что-
бы попросить у него совета по теме, 
в которой он является или считает 
себя экспертом. Например: «У нас 
есть трудности с наладкой шкафов 
управления Bosch. Я знаю, что вы 
используете такие шкафы. Как вы 
решаете эту проблему?»  Или: «Кто, 
по-вашему, лучше (называете двух 
ваших конкурентов)? Назовите, по-
жалуйста, три причины, почему мы 
им проигрываем». Любому человеку 
приятно, когда отмечают его про-
фессиональные достижения, осо-
бенно, когда это заслуженно.

Можно также попросить о не-
большой услуге. «Вы поедете на сле-
дующей неделе на выставку? Хотел 
бы узнать ваше мнение о новинке, 
которую привезет Siemens. Можно я 
позвоню, когда вы приедете?». Боль-
шинство людей любят помогать дру-
гим, тем более, если просьба необре-
менительна. В результате образуется 
некий моральный долг, о котором 
даритель обычно помнит лучше ода-
риваемого и постарается получить с 
вас его при случае, например, в виде 
скидки при покупке у вас или таких 
же мелких одолжений. Чего, соб-
ственно, вы и добиваетесь!

Универсальных рецептов тут нет.  
И именно в этом случае значение 
приобретает «техника исполнения» 
той или иной «фишки»: то, что легко 
сможет сделать один продавец, вряд 
ли повторит другой, и наоборот. По-
этому нужно пробовать, модифици-
ровать под себя, придумывать что-то 
свое на основе чужих рецептов. 

Главное, помнить, что важно не 
столько заинтересовать потенциаль-
ного клиента собой или своим пред-
ложением, а интересоваться им и его 
интересами и проблемами. И, конеч-
но, к любому контакту с клиентом 
нужно готовиться.

Как легко добиваться 
повторных продаж?
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В Ульяновске утвержден гра-
фик проведения этой весной 

традиционных гидравлических 
испытаний коммунальных сетей, 

из-за которых местные жители 
на время останутся без горячего 

водоснабжения. Как сообщили 
в администрации города, от-

ключения коммунальной услуги 
начнутся с 12 мая.

Первыми последствия гидрав-
лических испытаний почувствуют 
на себе жители ближнего Засвия-
жья, Ленинского района, 4-го мик-
рорайона, части Верхней Террасы, 
Нового города, опытного Поля и 
Нижней Террасы. Горячей воды в 
домах данных микрорайонов не 
будет с 12 по 25 мая.

Позже отключения запланиро-
ваны в дальнем Засвияжье и Кин-
дяковке - с 26 мая по 8 июня, затем 
в Железнодорожном районе - с  
12 по 31 мая, в микрорайоне «ис-
кра» - с 12 по 19 мая. от котельной 
оАо «Комета» отключат Верхнюю 
Террасу с 16 июня по 4 июля, а по-
селок мостотряд, улицы уютная, 
Л. Шевцовой, у. Громовой и Ко-
миссара иванова останутся без го-
рячей воды с 16 по 27 июня. Также 
в сроки в пределах мая запланиро-
ваны гидравлические испытания 
сетей, подключенных к малым ко-
тельным муП «Городская тепло-
сеть».

ульяновский ветеринар  
провел уникальную операцию  
по удалению опухоли

Благотворительный фонд  
им. Флора и Лавра помог спасти жизнь пре-

старелой собаке, которая является един-
ственным другом и помощницей пожилой 

женщины из Самары. У собаки обнаружили 
опухоль, но оперировать опасались из-за 
возраста животного, сообщает информа-

ционное агентство RuNews.org со ссылкой 
на vninform.ru. Джинне уже 13 лет, поэтому 

ветеринары изъявили готовность лишь ее 
усыпить.

В самаре ветеринары оказались не в со-
стоянии помочь собаке. Но хозяйка собаки не 
отступилась, сражаясь за жизнь любимого пи-
томца. с помощью фонда им. Флора и Лавра 
она связалась с ульяновской клиникой оГБу 
«симбирский центр ветеринарной медици-
ны». В клинике согласились принять собаку, 
провели полное обследование и выразили го-
товность взяться за операцию.

уникальная дорогостоящая операция по 
удалению опухоли молочной железы и ре-
зекции части печени была проведена за счет 
средств фонда. операция, которую провел 
ветеринарный специалист клиники Андрей 
Фуныгин, длилась шесть часов и прошла 
успешно.

сообщается, что собака перенесла опера-
цию хорошо, после реабилитации и заживле-
ния всех швов животное будет отправлено с 
помощью волонтеров фонда обратно в самару 
к любящей хозяйке. Фонд полностью оплатил 
и операцию, и обследования, и переезд.

Феодосия и Ульяновск стали 
городами-побратимами.  

29 марта в Симферополе  
и.о. городского головы Фео-

досии Дмитрий Щепетков  
и глава Ульяновска  

Марина Беспалова подписали 
соглашение о сотрудничестве 

между двумя городами.

Губернатор ульяновской 
области сергей морозов, при-
сутствовавший на церемонии, 
отметил, что у регионального 
центра накоплен большой опыт 
в сфере развития местного са-
моуправления, который может 
быть востребован в Феодосии. 

согласно установленным 
договоренностям в ближайшее 
время в Феодосию приедут спе-
циалисты совета муниципаль-
ных образований по вопросам 
местного самоуправления. они 
будут содействовать в адапта-
ции местного законодательства.

По поручению сергея мо-
розова ульяновская область 
также окажет консультацион-
ную поддержку Республике 
Крым в применении процедуры 
оценки регулирующего воздей-
ствия, передаст свои наработки 
по проведению торгов.

На следующей неделе бу-
дет создана рабочая группа по 
реализации подписанного со-
глашения.

«Феодосия сегодня един-
ственный город (в Крыму), ко-
торый подписал побратимское 
соглашение», - заявил журна-

листам после церемонии под-
писания Щепетков. Говоря о 
направлениях сотрудничества, 
он заметил, что власти Феодо-
сии были бы рады видеть улья-
новск в качестве рынка сбыта 
производящейся в Феодосии 
винной продукции. он так-
же вспомнил об исторической 
связи ульяновска и Феодо-

сии. «Дело в том, что Дмитрий 
ильич ульянов работал в Фео-
досийском уезде врачом», - на-
помнил Щепетков.

В свою очередь Беспалова 
заявила, что город готов поде-
литься со своим новым побра-
тимом опытом работы с обще-
ственными и религиозными 
организациями. Также одну из 

улиц ульяновска планирует-
ся назвать в честь Феодосии. 
Кроме того, в ближайшее время 
городские власти передадут в 
Феодосию проектно-сметную 
документацию на строитель-
ство школ и других социаль-
ных объектов, чтобы крымский 
побратим не тратил деньги на 
подготовку этих документов.

Каждый россиянин имеет право  
абсолютно бесплатно пройти диспансе-

ризацию в государственной поликлинике. 
Но иметь право еще не значит  

им воспользоваться.  
Как выяснил Исследовательский центр 

рекрутингового портала Superjob, 
большинство из нас либо не может, либо 

не хочет пользоваться услугами госу-
дарственной медицины для диагностики 
возможных болезней, а порой просто не 

знает о такой возможности.

По данным опроса 3400 экономически 
активных россиян из 335 населенных пун-
ктов РФ, лишь примерно каждый шестой 
из них (17%) в течение последнего года про-

ходил диспансеризацию в государственной 
поликлинике. 37% о подобной возможности 
знают, но к врачу так и не собрались. около 
трети (30%) были не в курсе, что диагности-
ку можно сделать за государственный счет, 
а 16%, даже если б знали об этом, в обычную 
бесплатную поликлинику на диспансериза-
цию все равно бы не пошли.

многие из тех, кто имел дело с государ-
ственной медициной, жалуются, что диспан-
серизация проводится «формально, только 
для галочки». Некоторые необходимые паци-
ентам исследования в бесплатную программу 
не входят, на другие надо долго дожидаться 
своей очереди, бывает, что результаты ана-
лизов теряют и надо сдавать их заново, хотя 
обследование проходить периодически все 

же надо, «чтобы знать о своих заболеваниях 
и вовремя их лечить». Кроме того, отмечали 
пациенты, сейчас есть множество способов 
облегчить запись к врачу - например, через 
интернет. 

Все же прошедшие диспансеризацию 
граждане в большинстве своем (55%) оста-
лись ею довольны. 

Те, кто не пошел на диспансеризацию в 
госполиклинику исключительно по незна-
нию, сетовали на недостаток информации о 
таких услугах. А 7% вообще не знают, что 
такое диспансеризация и зачем она нужна, 
еще 4% называют такие походы к медикам 
бесполезным занятием. Ни здоровья, ни 
спокойствия такая убежденность, конечно 
же, россиянам не добавляет.

Феодосия и ульяновск  
стали городами-побратимами

Заживёт как на собаке

 Крым после референдума 

Прокуратура Чердаклинского 
района настаивает на возбуж-
дении в отношении компании 

«Зенит», близкой к структурам 
«Самарского делового мира» 

Алексея Шаповалова, уголовного 
дела по обвинению в мошенниче-

стве в особо крупных размерах. 
Речь идет о незаконной прода-
же земельных участков около 

восточной границы Ульяновска. 
От действий «Зенита» постра-
дало несколько сотен покупа-
телей участков, пишет портал 
«Ульяновск-Город новостей». 

Во время прокурорской провер-
ки выяснилось, что собственником 
земельных участков не проводи-
лась их планировка, а градострои-
тельного плана на земли попросту 
не было. Кроме того, «Зенитом» не 
проводились и работы по фиксации 
проездов и дорог, а также не подво-
дились коммуникации. При этом 
продажа участков осуществлялась 
сторонними предпринимателями 
по агентскому договору. 

Кроме того, распроданными 
оказались и участки в охранных 
зонах газопровода, кладбища и вы-
соковольтной ЛЭП, где строить, в 
принципе, нельзя.

Ранее портал «ульяновск-Город 
новостей» подробно разбирал воз-
никшую ситуацию в материале 
«Для кого расширят город? Вос-
ток» и выяснил, что под единым 
брендом «Зенит» в разное время 
действовали различные юриди-
ческие лица, а сам участок между 
границей города и селом Архан-
гельское был продан сДм не под 
организацию индивидуальной за-
стройки, а под комплексное жи-
лищное строительство, то есть под 
возведение полноценного микро-
района. Несмотря на это, бизнес-
мены разделили землю на участки 
и продавали их с большим дискон-
том, позиционируя как земли под 
индивидуальное строительство. 
Но покупатели столкнулись с тем, 
что строить на купленных участ-
ках невозможно из-за отсутствия 
коммуникаций и необходимых 
разрешительных документов. В ре-
зультате суды оказались завалены 
исками от покупателей земли. До-
говоры всех тех покупателей, ко-
торые просуживали «Зенит», были 
признаны незаконными.

Большинство россиян не верит диспансеризации  
в бесплатных поликлиниках 

Весенние гидравлические 
испытания в ульяновске 
начнутся в мае

Готовим тазики

«Зенит» 
обвинили  
в мошенничестве

Виктория Чернышева 

Сотрудники межмуниципального отдела 
МВД России «Сурский» Ульяновской 

области задержали 23-летнего молодого 
человека, укравшего три флага Россий-

ской Федерации. Похитителем оказался 
житель села Языково Карсунского  

района. Флаги нашли у него в гараже.

В полицию с сообщением о пропаже 
флага обратился сотрудник администра-
ции Карсунского района. он сообщил, что 
триколор пропал со здания в селе Присло-

ниха. Полицейские выяснили, что флаги 
также были украдены в селах Теньковка и 
урено-Карлинское.

- Задержанный - молодой человек, на-
ходящийся на иждивении у родителей, 
признался в содеянном. он пояснил, что 
хотел повесить флаги на своем доме, чтобы 
односельчане ему завидовали, - пояснили 
в пресс-службе умВД по ульяновской 
области.

По фактам хищения государственной 
символики возбуждены три уголовных 
дела по статье уК РФ «Кража». молодо-
му человеку грозит до двух лет лишения 
свободы.

В Языкове задержали  
похитителя российских флагов 

В Ульяновске опреде-
лились с местами для 

платных парковок.

Для пилотного проекта 
«ульяновское парковочное 
пространство» админи-
страция города определила 
следующие улицы: Гонча-
рова, спасская (участок от 
б-ра Пластова до ул. Лени-
на), Ленина, Карла марк-
са, Бебеля, Дмитрия улья-
нова, бульвар Пластова и 
переулок Пожарный.

В настоящее время раз-
рабатывается техническое 
задание на разработку про-
ектной документации по 
созданию проекта платных 
парковок, а также прово-
дится паспортизация дан-
ных улиц. В данной работе 
используется опыт других 
городов России, в том чис-
ле - московский.

Планом мероприя-
тий прописано создание 
нормативно-правовой базы 
по организации парковок, 

проведение конкурсных 
процедур определения 
подрядной организации, 
тарифов и другая рабо-
та. Запуск проекта в экс-
плуатацию планируется на 
февраль-март 2015 года.

создание платных пар-
ковок позволит разгрузить 
центральную часть города 
от большого количества 
автомобилей, повысить 
пропускную способность 
улиц, а также пополнить 
городской бюджет.

московский опыт возьмут за основу



Вторник, 1 апреля 2014 г. 
№ 46 (23.491) 11иНТеРВью

(Окончание. Начало на стр. 9)
• Поздравления с праздниками, 

напоминания («мы соскучились по 
вам») - позволяют укрепить прия-
тельские отношения с клиентами, 
напомнить о себе, создают приятный 
эмоциональный фон.

• Постпродажный сервис - об 
этом мы уже говорили, но скажу 
еще: клиент должен чувствовать 
вашу защиту и внимание к его про-
блемам, пожеланиям, знать, что он 
не окажется в ситуации, когда ему 
некому помочь и некому ответить на 
его вопросы.

• Коллекционирование - сюда 
относятся все приемы собирания, 
которые создают дополнительную 
выгоду для клиента («собери три 
упаковки и получи приз», «собери 
уникальную коллекцию статуэток, 
приобретая чай нашей компании и 
т.д.).

• Накопление - известный и ча-
сто применяемый на рынке прием. 
Копить можно все, что вашей душе 
угодно,  или все, что имеет привязку 
к вашей компании (начиная от бал-
лов и заканчивая литрами), лишь 
бы в этом ясно читалась выгода для 
клиента. Здесь работает простая схе-
ма: если клиент уже накопил при-
личную скидку, ему сложнее уйти от 
вас к конкуренту.

• информационные материалы 
- в случае, если целевая аудитория 
слишком широка и организовать 
клуб нет возможности, можно соз-
дать что-то вроде клубного инфор-
мационного журнала, специального 
сайта для любого желающего. Выго-
да прослеживается в предоставлении 
важной для клиента информации, 
которую он может получить совер-
шенно бесплатно. Этим приемом вы 
укрепляете доверие клиента к вам 
как к эксперту.

• скидки, дисконты, абонементы.
• особый сервис только для «из-

бранных» - как и с клубом, у клиента 
появляется чувство исключитель-
ности, а выгода представлена в виде 
оказания дополнительных бесплат-
ных услуг.    

• Крючок продаж - например, 
клиент получает в подарок  кувшин-
фильтр для воды, но работать он мо-
жет только со сменными фильтрами 
или кассетами, которые, естествен-
но, продаются отдельно. смысл в 
том, что первый товар используется 
как крючок, который тащит за собой 
последующие продажи.

• обмен - «старое на новое», с 
доплатой, конечно. По сути, та же 
скидка, только менее заезженная и в 
оригинальной форме.

• совместные праздники, меро-
приятия, отдых - подходит только 
для премиум-сегмента, направлен 
на создание «родственных» связей, 
отлично укрепляет отношения с 
vip-клиентурой, увеличивает градус 
отношений, позволяет перейти на 
менее формальный уровень, уди-
вить сервисом и качеством обслужи-
вания.

Что ещё вы можете 
сделать для увеличения 

повторных продаж?
Всегда делайте чуть больше, чем 

клиент ожидает от вас. Люди обо-
жают приятные сюрпризы, и это 
очень хороший способ сделать шаг 
навстречу повторным продажам. 
если вы обещали доставить груз за 
10 дней, доставьте его за 7, и клиент 
полюбит вас навек. если вы обеща-
ли отгрузку с 12.00 до 15.00, но точно 
знаете, что раньше 14.00 приехать не 
сможете, просто позвоните и уточни-
те время своего прибытия. Положи-
те в пакет с покупкой свой каталог 
или набор пробников. Вот и все. Это 
мелочи, но как сильно они влияют 
на желание клиента продолжать со-
трудничество! Просто давайте боль-
ше, и вы удивитесь, как возросли 
ваши продажи.

В заключение позволю дать вам 
еще один полезный совет: если вы 
хотите легко добиваться повторных 
продаж, никогда не спрашивайте у 
клиента, состоится ли эта продажа, 
спрашивайте, как именно это прои-
зойдет. 

Желаю успехов вам и лояльных 
клиентов вашему бизнесу!

Как легко добиваться 
повторных продаж?

Скандально известный  
российский художник Никас 
Сафронов рассказал в интер-
вью белорусскому  агентству 

TUT.BY о том, почему он 
называет Малевича мошен-

ником, а себя гениальным, и 
какое наследие оставит после 

себя.  

- Кого бы вы мечтали на-
писать? Из политиков, мо-
жет быть?

- Всех, кого хочу, я пишу. 
Но хочу еще написать Энтони 
Хопкинса, хотел бы написать 
Тэтчер. мы договорились, но не 
успели встретиться. Я не вижу 
у нас таких ярких политиков, 
кроме Путина. Вот Александра 
Шохина хочу еще написать. он 
мне очень нравится как поли-
тик. 

- Это важно для вас - чтобы 
совпала симпатия к челове-
ку и творчество?

- Я люблю своих натурщи-
ков, я - как священник, который 
не может отделять одних от дру-
гих. Я люблю всех своих клиен-
тов не потому, что они платят, а 
потому, что они мне интересны 
как личности. Никого не инте-
ресует тот, кто ищет миллион, 
всем интересен тот, кто его на-
шел, а эти люди нашли свое ме-
сто в мире.

- Вам много позируют, и 
у вас целый багаж челове-
ческих наблюдений. Какие 
обобщения вы могли бы сде-
лать? Как позируют звез-
ды? Хотят ли они кем-то 
казаться?

- На публике они играют в 
разных амплуа, но когда они 
позируют, они просто люди. Я 
должен быть психологом, ведь 
за наблюдения о людях мне 
платят очень хорошие деньги. 

- Как вы выбираете образ 
для модели?

- Портреты серии «Река вре-
мени» часто делаются как пода-
рочный вариант. Но, например, 
Кучму я писал как президента 
на фоне флага, когда он был 
президентом, и потом был его 
портрет в рубашке, когда он уже 
ушел в отставку. На обоих пор-
третах он был разный по харак-
теру, состоянию. 

- Вы сами выбираете образ? 
Или модель высказывает 
предпочтения?

- иногда высказывает, а ино-
гда доверяет мне, и я делаю, как 
чувствую. если я делаю подарок 
из серии «Река времени», тогда 
переношу героя в другую эпоху, 
показываю его в другой роли. 

- Бывало ли, что модели не 
нравился подобранный вами 
образ?

- Бывает, но очень редко. 
обычно в процессе понимаешь, 
чего хочет модель. Недавно я 
писал портрет девушки. До май-
дановских событий она пози-
ровала мне в черном красивом 
платье,  фон был ватиканский. 
А потом обстановка в стране 
стала напряженной, и она по-
просила заменить черное платье 
розовым, романтическим и фон 
заменить легкими пастельными 
воздушными цветами. Я изме-
нил. Другую девушку писал, и 
всякий раз, как я дописывал ее 
портрет, она делала операцию: 
нос изменит, потом губы надует, 
глаза увеличит… Но я стараюсь 
не угождать, а убедить человека, 
объяснить. Но все-таки заказ-
чик платит серьезные деньги, и, 
если он настаивает, я, конечно, 
вношу изменения. 

- Как устанавливается 
цена?

- исходя из размера, слож-
ности работы. цена зависит 
от моей занятости, интереса к 
этому человеку, количества за-

казов. Но я не завышаю сумму: 
если вы заплатили 40-50 тысяч 
долларов, а кто-то заплатил 100 
тысяч, то последнему обидно. 
Поэтому чаще всего я ставлю в 
очередь. Но президентам, нао-
борот, будет обидно, если с них 
взять меньше…

если бы я жил в рыбацкой 
деревне, мне было бы важно 
поймать рыбу, а не иметь много 
денег. Я бы построил дом с са-
диком по своему вкусу. В мо-
скве больше потребностей: на-
пример, я помог построить храм 
за 350 тыс. долларов, а сейчас 
требуется уже 1,5-2 млн. цены 
растут, и я должен заработать, 
чтобы помочь людям, купить 
детям парты, краски, холсты. 
Все деньги, которые я зарабаты-
ваю, я трачу на благотворитель-
ность и ничего не откладываю. 

- Даже для детей?
- Я оставляю им свое доброе 

имя. они сами заработают. В 
любом ли случае талантливый 
художник пробьется в жизни 
и будет зарабатывать творче-
ством или нужно быть хорошим 
менеджером, иметь связи, зна-
комства?

Гений - это талантливый че-
ловек, наделенный упорством 
человека, который этого таланта 
лишен. Художники часто любят 
отдыхать, думать, размышлять, 
готовиться. А нужно работать 
и зарабатывать, нельзя останав-
ливаться, и главное - делать все 
профессионально. В москве 275 
тысяч художников, и все хотят 
есть. однообразные художники 
становятся неинтересными.

 Зарабатывать в искусстве 
- огромный труд. Помимо та-
ланта нужно усердие. Я сплю по 
два часа, постоянно в разъездах, 
делах. Надо быть лучшим из 
лучших. Я всю жизнь зарабаты-
вал только искусством. Когда я 
пришел в первом классе в музей 
в ульяновске и увидел картину 
голландского художника XV 

века, я сказал: «если бы я был 
художником, я бы рисовал так 
же хорошо, даже лучше». Хотя в 
то время я хотел быть поваром, 
пиратом, летчиком… Но в лю-
бом из вариантов я хотел быть 
только лучшим.

- Как понять, что ты луч-
ший?

- если вы хорошо работае-
те, вы получаете Нобелевскую 
премию. если вы актер, на ваши 
фильмы хотят попасть зрители. 
То же самое в искусстве: вы де-
лаете свою работу лучше всех, 
профессиональнее, добросо-
вестнее и духовнее, значит, вы 
лучший. 

- Каков среднестатистиче-
ский портрет вашего клиен-
та?

- Заказчики бывают разные. 
Например, одна семья скину-
лась, чтобы заказать бабушке 
портрет. Конечно, в основном 
портреты заказывают богатые 
люди, президенты компаний, 
банков. Паства может заказать 
портрет своего священника, 
медики - своего шефа. один со-
стоятельный человек заказал 
мне два портрета отца ефрема, 
который занимался поисками 
Богородицы в России. один 
ему отдал, другой себе оставил. 
Все мои клиенты состоялись, а 
раз человек состоялся, он много 
зарабатывает.

 или другой случай: 10 лет 
назад ко мне пришел мужчина и 
купил картину за 10 тысяч дол-
ларов. Я предложил проводить 
его до машины, а он сказал, что 
приехал на метро. Я удивился, 
ведь мои клиенты не ездят на 
метро, а он рассказал, что 8 лет 
копил, отказывал себе в еде, пу-
тешествиях, чтобы купить одну 
мою картину. Я отдал ему поло-
вину денег, и мой водитель его 
отвез. Такие истории задевают 
за живое.

своим заказчикам я всегда 
говорю, что даю гарантию: луч-

ше вас никто уже не изобразит. 
- Какая у вас была картина, 
которая представляла бы 
вас?

- Я бы написал москву в 
dream vision и как символ сто-
лицы - Кремль (техника dream 
vision придумана Никасом 
сафроновым, за что он и попал 
в Книгу рекордов Гиннесса. - 
Прим. ред.).

Древние греки говорили: 
если человек при жизни заста-
вил о себе говорить, о нем будут 
говорить, пока существует мир. 
очень редки случаи, когда ху-
дожника узнают после смерти. 
моцарт, Бах, Паганини, Брей-
гель, Босх, Веласкес, Леонардо 
да Винчи, микеланджело, Рем-
брандт - все они были извест-
ными при жизни. Все остальное 
- от лукавого. если ты никому 
не нужен был при жизни, зачем 
ты будешь нужен после смерти? 
Я могу быть хуже, лучше, но я 
останусь, хочет этого кто-то или 
нет. Я не утверждаю, что я са-
мый лучший художник, но мне 
повезло, я совпал с энергетикой, 
духовностью времени. меня бу-
дут держать, как флаг, а не дру-
гих. Например, малевич - шар-
латан. он заставил говорить о 
себе при жизни, и его помнят. 
марк Шагал получал двойку по 
рисованию в школе. он уехал в 
Париж, всех обманул и заста-
вил о себе говорить, и сейчас 
его картины стоят миллионы 
долларов.

- Дело в обмане?
- Я думаю, это придуманная 

история. Конечно, он (Шагал) 
был художник. Но таких ху-
дожников могло быть миллион. 
он рисовал людей наивно не 
специально, просто он не умел 
рисовать лучше. Гений - это 
Леонардо, микеланджело. они 
умели рисовать все. А Энди 
уорхол, Джексон Поллок, Кази-
мир малевич - все жулики. они 
занимают определенную нишу 
и уже остались в истории, никто 
их не осуждает и не разоблачает, 
но они были жулики. если у вас 
отнимут память, но не лишат 
вас восприятия прекрасного, вы 
пойдете к произведениям Лео-
нардо и микеланджело и прой-
дете мимо «Черного квадрата», 
не поймете, что это искусство. 
Подумаете, что человек приго-
товил холст для нанесения ри-
сунка.

современное искусство 
должно быть, иначе старое ис-
кусство будет болотом. Но оно 
не должно быть шарлатанским 
и в основе должен быть профес-
сионализм, знание языка живо-
писи. Надо уметь рисовать, ина-
че это не искусство.

- Какой след в истории вы 
оставите? Какой посыл бу-
дущему поколению?

- Я оставлю после себя жи-
вопись, разную, многоплано-
вую, портреты, удачные или 
неудачные. Наверное, найдется 
несколько работ, которые все 
назовут прекрасными. у каж-
дого есть какая-то одна рабо-
та, которая по праву считается 
шедевральной. у Шолохова 
есть «Тихий Дон» и есть менее 
удачные произведения. Но «Ти-
хого Дона» достаточно, чтобы 
получить Нобелевскую пре-
мию. у Пукирева - «Неравный 
брак», у саврасова - «Грачи 
прилетели». Все они были из-
вестными и останутся, пока мир 
существует. Любят сегодня или 
нет Шишкина или Васнецова, 
но они есть, и их работы всегда 
будут дорогими. Найдутся те, 
кто ими восхищается, и те, кто 
будет хулить, но все они будут 
говорить именно об этих худож-
никах, а не о других, которыми 
никто не интересуется. 

Никас сафронов: 

Хотел бы написать маргарет Тэтчер  
и Энтони Хопкинса

Своим заказчикам Никас всегда говорит: «Я даю гарантию: 
лучше вас никто уже не изобразит»



12 Вторник, 1 апреля 2014 г. 
№ 46 (23.491) Документы, ИнформацИя

2014 год  в Ульяновской области объявлен   
Годом человека труда

ОГКУ  ЦЗН города  Ульяновска    
в рамках   проведения   мероприятий   

Года человека труда  проводит еженедельно  
по средам во всех районных отделах  мини-ярмарки 

вакансий и учебных рабочих мест,  
которые  играют значительную роль  

в решении вопросов занятости граждан,  
ищущих работу.

В  Засвияжском  районном отделе  оГку цЗн 
города  ульяновска по адресу: ул. орская, 1;

в Железнодорожном  районном отделе  оГку 
цЗн города ульяновска по адресу: ул. Героев  
Свири, 10;

в Заволжском  районном отделе  оГку цЗн го-
рода ульяновска  по адресу: ул. тельмана, 36;

в Ленинском районном  отделе оГку цЗн горо-
да ульяновска по адресу: ул. к. маркса, 13/2.

начало - в 10.00.

Внимание!
В среду 2 апреля 2014 года с 10.00 до 12.00 об-

ластное  государственное  казенное учреждение 
центр занятости населения города ульяновска про-
водит «прямую линию» по вопросам содействия 
гражданам в поиске подходящей работы.

Звонки будут приниматься по телефону  8 (8422)  
35-73-26.

В пятницу 4 апреля 2014 года с 10.00 до 12.00 об-
ластное  государственное  казенное учреждение центр 
занятости населения города ульяновска проводит 
«прямую линию» по вопросам профессионального 
обучения и дополнительного профессионального об-
разования женщин, находящихся в отпуске по уходу 
за ребенком до достижения им возраста трех лет.

Звонки будут приниматься по телефону  
8 (8422) 32-11-51.

В марте 2014 года состоялось оперативное 
совещание в Управлении Министерства юсти-

ции Российской Федерации по Ульяновской 
области, на котором подведены итоги работы 

в 2013 году.

начальник управления о.И. якунина от-
метила, что уходящий год для управления был 
характерен прежде всего дальнейшим упроче-
нием его позиций в системе территориальных 
органов исполнительной власти, расширением 
полномочий. В 2013 году управление продол-
жало вести работу по повышению эффективно-
сти деятельности, совершенствованию органи-
зационной работы.

начальник отдела по делам некоммерче-
ских организаций управления м.В. нечаева 
проинформировала о том, что по состоянию на 
31.12.2013 в ведомственном реестре зарегистри-
рованных некоммерческих организаций со-
держатся 1439 некоммерческих организаций, в 
том числе 599 общественных объединений, 309 
религиозных организаций, 482 некоммерческие 
организации иных форм, 49 региональных отде-
лений политических партий.

В отчетном периоде специалистами отдела 
по делам некоммерческих организаций приня-
то 446 решений о государственной регистрации 
(решения о создании; реорганизации; ликви-
дации; внесении изменений в учредительные 
документы; внесении изменений, не связанных 
с внесением изменений в учредительные доку-
менты). По заявлениям некоммерческих орга-
низаций, рассмотренным в 2013 году, принято 
22 решения об отказе в государственной реги-
страции, 3 решения о возвращении материалов 
заявителю.

В 2013 году отделом некоммерческих орга-
низаций проведены 84 (плановые проверки - 83, 
внеплановая проверка - 1) проверки деятельно-
сти некоммерческих организаций, в том числе 
проверено 30 общественных объединений, 25 
религиозных организаций и 29 иных неком-
мерческих организаций. В целом в ходе реали-
зации контрольных полномочий управлением 
вынесено 209 предупреждений, в том числе в 
отношении 84 общественных объединений, 10 
религиозных организаций, 90 иных некоммер-
ческих организаций и 25 региональных отде-
лений политических партий, а также вынесено 
2 представления в отношении общественных 
объединений, составлено 146 протоколов об ад-
министративном правонарушении в отношении 
62 общественных объединений, 3 религиозных 
организаций, 78 иных некоммерческих органи-
заций и 3 региональных отделений политиче-
ских партий.

начальник отдела по контролю и надзору 
в сфере адвокатуры, нотариата, государствен-
ной регистрации актов гражданского состояния 
управления т.а. меркулова сообщила об итогах 
работы на данных направлениях деятельности.

Деятельность управления в сфере между-
народного правового сотрудничества была со-
средоточена на оказании практической и ме-
тодической помощи компетентным органам, а 
также ее освещении в средствах массовой ин-
формации. В 2013 году на исполнение поступил 
781 документ для пересылки компетентным ор-
ганам иностранных государств, в том числе из 
органов ЗаГС - 447, из судебных органов - 44, от 
нотариусов - 5, из иных компетентных органов 
(включая для сведения) - 285. также поступил 
241 документ об исполнении поручений компе-
тентными иностранными органами.

Все документы отделом рассмотрены в 

установленный срок. Из рассмотренных мате-
риалов для надлежащего оформления возвра-
щено 32 документа (в органы ЗаГС - 24, в суды 
- 7, иным органам - 1).

В соответствии с утвержденным графиком 
специалистами отдела в 2013 году ежемесячно 
проводились «прямые телефонные линии» по 
вопросам оказания международной правовой 
помощи населению.

управлением совместно с управлением 
федеральной службы судебных приставов по 
ульяновской области и управлением ЗаГС 
ульяновской области ежеквартально проводи-
лась межведомственная  акция «Прямая теле-
фонная линия по вопросам оказания междуна-
родной правовой помощи».

Сотрудники управления принимают ак-
тивное участие в проведении Дней бесплатной 
юридической помощи.

В поддержку решения Правительственной 
комиссии по вопросам реализации федераль-
ного закона от 21.11.2011 № 324-фЗ «о бес-
платной юридической помощи  в российской 
федерации» 20.11.2013 проведен День право-
вой помощи детям.

В соответствии с поручением Президента 
российской федерации управлением 12 дека-
бря 2013 года проведен общероссийский прием 
граждан в день конституции российской феде-
рации.

В рамках реализации контрольных и над-
зорных функций в сфере нотариата в 2013 году 
специалистами отдела проведена 21 проверка 
ведения нотариального делопроизводства нота-
риусами, занимающимися частной практикой, 
из них 1 - повторная. акты проверок ведения но-
тариального делопроизводства рассматриваются 
на заседаниях правления нотариальной палаты 
ульяновской области с участием представителей 
управления.

В 2013 году проведено одно заседание ко-
миссии по приему экзамена у лиц, желающих 
пройти стажировку у нотариуса, и 2 экзамена 
для лиц, желающих получить лицензию на пра-
во нотариальной деятельности.

Подготовлено и выдано 14 лицензий на 
право нотариальной деятельности, из них 1 - в 
связи с изменением фамилии.

Подготовлено и проведено 2 заседания 
конкурсной комиссии на замещение вакантной 
должности нотариуса, занимающегося частной 
практикой, нотариального округа «город улья-
новск» и на замещение вакантной должности 
нотариуса, занимающегося частной практи-
кой, нотариального округа «Сурский район» 
ульяновской области.

По состоянию на 01.01.2014 в реестре ад-
вокатов ульяновской области содержатся све-
дения о 1066 адвокатах. Действующий статус 
имеют 476 адвокатов.

В 2013 году специалистами отдела внесены 
сведения о 79 адвокатах.

отказы во внесении сведений в реестр адво-
катов ульяновской области в отчетном периоде 
не выносились.

Специалистами отдела подготовлено и вы-
дано  45 удостоверений адвоката.

В 2013 году апостиль проставлен на 231 
документе, подлежащем вывозу за границу, за 
проставлением апостиля на официальных до-
кументах, подлежащих вывозу за границу, в 
управление обратился 131 человек. В отчетный 
период письменных отказов в проставлении 
апостиля не выдавалось.

начальником отдела законодательства 
субъекта российской федерации, ведения фе-

дерального регистра и регистрации уставов 
муниципальных образований управления о.В. 
Пименовой озвучены итоги работы по участию 
в нормотворческом процессе органов государ-
ственной власти ульяновской области в части 
проведения правовой экспертизы нормативных 
правовых актов и их проектов, в сфере государ-
ственной регистрации уставов муниципальных 
образований, муниципальных правовых актов о 
внесении изменений в них.

В 2013 году на изучение поступил 1101 про-
ект нормативных правовых актов ульяновской 
области (из них: 2 проекта поправок к уставу 
ульяновской области, 350 проектов законов об-
ласти, 175 проектов актов высшего должност-
ного лица, 482 проекта актов высшего органа 
исполнительной власти, 92 проекта актов иных 
органов исполнительной власти). Из изучен-
ных 1108 проектов нормативных правовых ак-
тов ульяновской области по 126 подготовлены 
заключения с замечаниями и предложениями, в 
том числе в связи с выявлением нарушений фе-
дерального законодательства (982 проекта рас-
смотрены без замечаний и предложений). 

В отчетном периоде сотрудниками управ-
ления принято участие в 367 рабочих группах, 
комиссиях по разработке проектов норматив-
ных правовых актов области.

В 2013 году в управление на правовую экс-
пертизу поступило 1899 нормативных правовых 
актов ульяновской области; проведена право-
вая экспертиза 1893 нормативных правовых ак-
тов области. В  отчетном периоде управлением 
проведено 60 повторных правовых экспертиз.

несоответствия федеральному законода-
тельству выявлены в 79 нормативных правовых 
актах области; в соответствие с федеральным 
законодательством приведено 40 нормативных 
правовых актов области. За 2013 год в феде-
ральный регистр нормативных правовых актов 
субъектов российской федерации внесен 1451 
нормативный правовой акт ульяновской об-
ласти. По состоянию на 31.12.2013 в федераль-
ном регистре содержалось 10030 нормативных 
правовых актов области, действующими из них 
являлись 6562.

В 2013 году управлением рассмотрен 121 
проект уставов муниципальных образований 
и муниципальных правовых актов о внесении 
изменений в уставы муниципальных образова-
ний. управлением самостоятельно разработано 
14 проектов муниципальных правовых актов о 
внесении изменений в уставы муниципальных 
образований.

В отчетном периоде на государственную 
регистрацию в управление поступили 6 уставов 
муниципальных образований, принятых в новой 
редакции, и 353 муниципальных правовых акта, 
вносящих изменения в уставы муниципальных 
образований; зарегистрированы 4 устава муни-
ципальных образований, принятых в новой ре-
дакции, и 338 муниципальных правовых актов о 
внесении изменений в уставы муниципальных 
образований; отказано в государственной реги-
страции 20 муниципальных правовых актов.

начальник отдела по обеспечению деятель-
ности управления н.В. мамаева проинформи-
ровала о работе по обеспечению деятельности 
управления, включая вопросы освоения бюд-
жетных средств.

Завершая совещание, начальник управле-
ния  о.И. якунина поставила перед коллекти-
вом конкретные задачи на 2014 год по всем на-
правлениям деятельности управления.

Заместитель начальника Управления   
Ю.Е. Талягина

Уважаемые работодатели и граждане!
Служба занятости населения информирует вас, 

что с 14 июля 2013 года вступил в силу федеральный 
закон от 02.07.2013 № 162-фЗ «о внесении измене-
ний в Закон российской федерации «о занятости 
населения в российской федерации» и отдельные 
законодательные акты российской федерации», ко-
торым установлен запрет на распространение инфор-
мации о свободных рабочих местах или вакантных 
должностях, содержащей сведения о каком бы то ни 
было прямом или косвенном ограничении прав или 
об установлении прямых или косвенных преиму-
ществ в зависимости от пола, расы, цвета кожи, наци-
ональности, языка, происхождения, имущественного, 
семейного, социального и должностного положения, 
возраста, места жительства, отношения к религии, 
убеждений, принадлежности или непринадлежности 
к общественным объединениям или каким-либо со-
циальным группам, а также других обстоятельств, не 
связанных с деловыми качествами работников, за ис-
ключением случаев, в которых право или обязанность 
устанавливать такие ограничения или преимущества 
предусмотрены федеральными законами (инфор-
мации о свободных рабочих местах или вакантных 
должностях, содержащей ограничения дискримина-
ционного характера).

распространение информации о свободных рабо-
чих местах или вакантных должностях, содержащей 
ограничения дискриминационного характера, соглас-
ны статьи 13.11.1 кодекса российской федерации об 
административных правонарушениях влечет наложе-
ние административного штрафа на граждан - от пя-
тисот до одной тысячи рублей; на должностных лиц 
- от трех тысяч до пяти тысяч рублей; на юридических 
лиц - от десяти тысяч до пятнадцати тысяч рублей.

уважаемые граждане! если вы считаете, что ра-
бота для вас является подходящей в соответствии с 
вашим образованием, квалификацией, опытом, то вы 
вправе претендовать на получение данной работы.

Информация по регулируемой деятельности  
оао «уаЗ» находится на сайте  

//www.uaz.ru/company/information/

ЗаконоДатеЛЬное СоБранИе 
уЛЬяноВСкоЙ оБЛаСтИ

ПоСтаноВЛенИе
25.03.2014 г.  № 265/15-5

г. ульяновск
О Законе Ульяновской области  
«О звании Ульяновской области  

«Город трудовой славы»
Законодательное Собрание ульяновской 

области постановляет:
1.  Принять Закон ульяновской области 

«о звании ульяновской области «Город тру-
довой славы».

2.   направить  указанный  Закон Губер-
натору ульяновской области для обнародо-
вания.

Председатель Законодательного  
Собрания А.А.Бакаев

ЗАКОН УльяНОВСКОй 
ОБлАСТи

О звании Ульяновской области  
«Город трудовой славы»

Принят Законодательным Собранием 
ульяновской области 25 марта 2014 г.

Статья 1. Предмет правового регулирования 
настоящего Закона

настоящий Закон регулирует отношения, 
возникшие по поводу присвоения городам, на-
ходящимся на территории ульяновской области 
(далее также - города), звания ульяновской обла-
сти «Город трудовой славы» (далее также - звание 
«Город трудовой славы»).

Статья 2. Присвоение звания «Город трудо-
вой славы»

1. Звание «Город трудовой славы» присваи-
вается городам, на территориях которых или в 
непосредственной близости от которых во время 
Великой отечественной войны и в период после-
военного восстановления народного хозяйства 
гражданами были проявлены упорство и самоот-
верженный труд для обеспечения победы в Вели-

кой отечественной войне и послевоенного вос-
становления народного хозяйства.

2. условия присвоения городам звания «Го-
род трудовой славы» определяются Губернатором 
ульяновской области с учётом положений части 1 
настоящей статьи.

3. Звание «Город трудовой славы» присваи-
вается городам распоряжением Губернатора 
ульяновской области по ходатайству предста-
вительного органа муниципального района или 
городского округа ульяновской области, на тер-
ритории которого находится соответствующий 
город. форма указанного ходатайства определя-
ется приложением к настоящему Закону.

Предложения о присвоении городу звания 
«Город трудовой славы» вносятся в предста-
вительный орган муниципального района или 
городского округа ульяновской области ины-
ми органами местного самоуправления соот-
ветствующего муниципального района или го-
родского округа ульяновской области, а также 
гражданами и общественными объединениями. 
Представительный орган муниципального райо-
на или городского округа ульяновской области в 
устанавливаемом им порядке организует обсуж-
дение и рассмотрение указанных предложений, 
по результатам которого принимает решение о 
внесении ходатайства о присвоении городу зва-
ния «Город трудовой славы» либо об отклонении 
предложений о присвоении городу звания «Город 
трудовой славы».

4. к ходатайству представительного органа 
муниципального района или городского округа 
ульяновской области о присвоении городу зва-
ния «Город трудовой славы» прилагаются:

1) решение представительного органа му-
ниципального района или городского округа 
ульяновской области об обращении к Губерна-
тору ульяновской области с ходатайством о при-
своении городу звания «Город трудовой славы»;

2) документально подтверждённое описание 
событий, послуживших основанием для внесения 
ходатайства о присвоении городу звания «Город 
трудовой славы».

5. Ходатайство о присвоении городу звания 
«Город трудовой славы» предварительно рассма-

тривается комиссией по вопросам присвоения го-
родам, находящимся на территории ульяновской 
области, звания ульяновской области «Город тру-
довой славы» (далее - комиссия). Состав комиссии 
и положение о порядке её деятельности утвержда-
ются Губернатором ульяновской области. 

6. комиссия в течение двадцати дней со 
дня внесения представительным органом му-
ниципального района или городского округа 
ульяновской области ходатайства о присвоении 
городу звания «Город трудовой славы» и прила-
гаемых к нему в соответствии с частью 4 настоя-
щей статьи документов представляет Губернатору 
ульяновской области рекомендации относитель-
но возможности либо невозможности присвоения 
соответствующему городу звания «Город трудо-
вой славы».

7. окончательное решение о присвоении го-
роду звания «Город трудовой славы» либо об от-
казе в присвоении городу звания «Город трудовой 
славы» принимает Губернатор ульяновской обла-
сти в течение десяти дней со дня представления 
комиссией указанных в части 6 настоящей статьи 
рекомендаций.

8. решение Губернатора ульяновской обла-
сти об отказе в присвоении городу звания «Город 
трудовой славы» оформляется распоряжением 
Губернатора ульяновской области, которое не 
позднее десяти дней со дня издания направляется 
в представительный орган муниципального райо-
на или городского округа ульяновской области, 
внёсший соответствующее ходатайство.

9. Представителям органов местного само-
управления муниципального района или город-
ского округа ульяновской области, на территории 
которого находится город, которому присвоено 
звание «Город трудовой славы», в торжественной 
обстановке вручается знамя «Город трудовой сла-
вы», положение о котором утверждается право-
вым актом Губернатора ульяновской области.

Статья 3. Финансовое обеспечение рас-
ходных обязательств, связанных с исполнением 
настоящего Закона

финансовое обеспечение расходных обяза-
тельств, связанных с исполнением настоящего 
Закона, осуществляется за счёт бюджетных ас-

сигнований областного бюджета ульяновской 
области, выделяемых на соответствующие цели 
Правительству ульяновской области.

Губернатор Ульяновской области 
С.и.Морозов

г. ульяновск
26 марта 2014 г.

№ 31-Зо

ПрИЛоЖенИе
к Закону ульяновской области

«о звании ульяновской области
«Город трудовой славы»

ХОДАТАйСТВО
о присвоении городу, находящемуся  
на территории Ульяновской области,  

звания Ульяновской области  
«Город трудовой славы»

1. наименование города, представляемого к 
присвоению звания ульяновской области «Город 
трудовой славы»
______________________________________
______________________________________

2. краткое описание событий, послуживших 
основанием для внесений ходатайства
______________________________________
_____________________________________ 

3. Представительный орган муниципального 
района (городского округа) ульяновской области, 
принявший решение о внесении ходатайства
___________________________________
___________________________________ 

Председатель представительного органа 
муниципального района (городского округа) 
ульяновской области или иное должностное 
лицо местного самоуправления, исполняющее 
полномочия его председателя
___________      ___________________
    (подпись)           (инициалы, фамилия)
м.П.
____ ____________ _______ г.

минюст подвёл итоги за 2013 год
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Внимание! 
В рамках реализации национальной стратегии действий в ин-

тересах детей на 2012-2017 годы, утвержденной указом Президента 
российской федерации от 1 июля 2012 г. и в соответствии с пунктом 
4 указа Президента российской федерации от 28.12.2012. № 1688 «о 
некоторых мерах по реализации государственной политики в сфере 
защиты детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей» 
с 15 мая по 15 июля 2014 года проводится III Всероссийская акция 
«Добровольцы - детям».  

Девиз акции - «Добровольцы в поддержку семьи, ребенка, ответ-
ственного родительства». организатором акции является фонд под-
держки детей, находящихся в трудной жизненной ситуации.

цель акции: содействие укреплению в обществе ценностей се-
мьи, ребенка, ответственного родительства посредством активи-
зации деятельности институтов гражданского общества, развития 
государственно-частного партнерства в сфере поддержки семьи и 
детства.

участники акции «Добровольцы - детям»: 
- граждане, семьи и инициативные группы граждан; 
- дети-добровольцы, в т.ч. дети, находящиеся в трудной жизнен-

ной ситуации;
- некоммерческие организации: религиозные и общественные 

организации; общины коренных малочисленных народов; казачьи 
общества; фонды; государственные корпорации; государственные 
компании; некоммерческие партнерства; частные учреждения; го-
сударственные, муниципальные учреждения разной ведомственной 
принадлежности; автономные некоммерческие организации; ассо-
циации (союзы);

- объединения семей с детьми по оказанию взаимной помощи 
(ассоциации, клубы, группы и т.д.);

- органы государственной власти субъектов российской федера-
ции;

- органы местного самоуправления;
- коммерческие организации;
- средства массовой информации; 
- члены клуба социальной журналистики фонда поддержки де-

тей, находящихся в трудной жизненной ситуации.
целевые группы:
- дети, находящиеся в трудной жизненной ситуации (дети-

сироты и дети, оставшиеся без попечения родителей; дети с ограни-
ченными возможностями здоровья; дети, находящиеся  в конфликте 
с законом);

- семьи с детьми, находящиеся в трудной жизненной ситуации;
- выпускники учреждений для детей-сирот и детей, оставшихся 

без попечения родителей;
- семьи, принявшие на воспитание детей-сирот и детей, остав-

шихся без попечения родителей;
- молодые и неполные семьи с детьми;
- многодетные семьи.
В ходе акции «Добровольцы - детям» планируется провести:
- публичный старт акции в рамках празднования международ-

ного дня семьи 15 мая;
- мероприятия в рамках международного дня защиты детей 1 

июня;
- мероприятия в рамках международного дня друзей 9 июня;
- мероприятия в рамках Всероссийского дня семьи, любви и вер-

ности 8 июля.
По вопросам участия в акции «Добровольцы - детям» и с пред-

ложениями обращаться  по тел. 43-46-26.

территориальное управление росимущества по 
ульяновской области в соответствии с Положением 
«о проведении  конкурса на замещение должности 
руководителя федерального государственного уни-
тарного предприятия», утвержденного Постановлени-
ем Правительства российской федерации от 16 марта 
2000 г. № 234.  

объявляет конкурс на замещение  должности:
руководитель федерального государственного 

унитарного предприятия Племенной конный завод 
«Лавинский» (фГуП Племенной конный завод «Ла-
винский»).

место работы: фГуП Племенной конный завод 
«Лавинский». ульяновская область, Сурский район, 
с. Белый ключ.

режим работы: пятидневная рабочая неделя с не-
нормированным рабочим днем.

к участию в конкурсе допускаются  физические 
лица, имеющие высшее профессиональное образова-
ние, опыт работы в сфере деятельности предприятия, 
опыт работы на руководящей должности, как правило, 
не менее года и отвечающие  требованиям к кандида-
туре руководителя предприятия. 

Соответствующие документы, указанные в Поло-
жении «о  проведении  конкурса на замещение долж-
ности руководителя федерального государственного 
унитарного предприятия», утвержденного Постанов-
лением Правительства российской федерации от 16 
марта 2000 г. № 234, принимаются в течение 30 дней со 
дня опубликования объявления об их приеме по рабо-
чим дням с 9.00 до 15.00 часов по адресу: г. ульяновск, 
ул. Гагарина, 34, 7 этаж.

Для участия в конкурсе претенденты представ-
ляют в комиссию с 03.04.2014 года до 03.05.2014 года 
следующие документы:

а) заявление, листок по учету кадров, фотогра-
фия;

б) заверенные в установленном порядке копии 
трудовой книжки и документов об образовании госу-
дарственного образца;

в) предложения по программе деятельности пред-
приятия (в запечатанном конверте);

г) копия паспорта;
Порядок проведения конкурса определен По-

ложением «о  проведении  конкурса на замещение 
должности руководителя федерального государствен-
ного унитарного предприятия», утвержденного По-
становлением Правительства российской федерации 
от 16 марта 2000 г. № 234.  

При проведении конкурса конкурсная комиссия 
оценивает кандидатов на основании представлен-
ных ими документов об образовании, прохождении 
гражданской или иной государственной службы, осу-
ществлении другой трудовой деятельности, а также 
на основе конкурсных процедур с использованием 
не противоречащих федеральным законам и другим 
нормативным правовым актам российской федера-
ции методов оценки профессиональных и личностных 
качеств кандидатов.

несвоевременное представление документов, 
представление их в неполном объеме или с наруше-
нием правил оформления без уважительной причи-
ны являются основанием для отказа гражданину в их 
приеме.

о результатах конкурса участники уведомляются 
письменно.

место проведения конкурса: территориальное 
управление федерального агентства по управлению 
федеральным имуществом по ульяновской области,  
г. ульяновск, ул. Гагарина, 34, 7 этаж. 

телефон 8 (422) 73-52-86.
Предполагаемая дата проведения конкурса:  07 

мая 2014 года в 11.00.

26 марта 2014 года состоялось очередное 
заседание Координационного совета 

при Управлении Министерства юстиции 
Российской Федерации по Ульяновской 

области.

26 марта 2014 года в конференц-зале 
министерства здравоохранения и соци-
ального развития ульяновской области 
под председательством начальника управ-
ления минюста россии по ульяновской 
области о.И. якуниной состоялось оче-
редное заседание координационного сове-
та при управлении министерства юстиции 
российской федерации по ульяновской 
области, посвященное вопросам судебной 
экспертизы, проблемам и перспективам 
развития судебно-экспертной деятельно-
сти в российской федерации.

В обсуждении приняли участие посто-
янные члены координационного совета, а 
также осуществляющие свою деятельность 
на территории ульяновской области экс-
пертные организации.

открывая заседание координационно-
го совета, начальник управления минюста 
россии по ульяновской области о.И. яку-
нина отметила, что повышение качества су-
дебной экспертизы как одной из основных 
форм использования специальных знаний 
в судопроизводстве неразрывно связано с 
совершенствованием судебно-экспертной 
деятельности, основанной на принципах 
законности, соблюдения прав и свобод 
человека и гражданина, прав юридическо-
го лица, а также независимости эксперта, 
объективности, всесторонности и полноты 
исследований, проводимых с использова-
нием современных достижений науки и 
техники.

анализ деятельности судебных экспер-
тов и поиск механизмов реализации едино-
го научно-методического подхода к произ-
водству судебных экспертиз показывает, 
что одним из основных организационных 
моментов, способствующих повышению 
качества производства судебной эксперти-
зы, является совершенствование органи-
зации экспертного производства посред-
ством сертификации, а также повышение 
эффективности системы профессиональ-
ной подготовки экспертов и специалистов 
судебно-экспертных учреждений.

о понимании необходимости совер-
шенствования механизма правового регу-

лирования вопросов судебно-экспертной 
деятельности в российской федерации 
на самом высшем уровне свидетельствует 
разработка проекта нового федерального 
закона «о судебно-экспертной деятельно-
сти в российской федерации», принятого 
Государственной думой в 1-ом чтении 20 
ноября 2013 года.

В ходе заседания координационного 
совета его участниками отмечено, что в 
отличие от действующего федерального 
закона от 31.05.2001 № 73-фЗ «о госу-
дарственной судебно-экспертной деятель-
ности в российской федерации» проект 
нового федерального закона ориентирован 
на правовое регулирование основ и прин-
ципов организации не только государствен-
ной судебно-экспертной деятельности, а в 
целом судебно-экспертной деятельности в 
российской федерации.

Проектом федерального закона преду-
смотрены определенные новеллы, в частно-
сти, вводятся такие понятия, как сертифи-
кация научно-методического обеспечения 
судебной экспертизы и сертификация ком-
петентности, а также закрепляется по-
ложение о том, что негосударственными 
судебно-экспертными организациями 
являются некоммерческие организации, 
созданные в соответствии с законодатель-
ством российской федерации, к основным 
видам деятельности которых относится 
судебно-экспертная деятельность, осу-
ществляемая в соответствии с установлен-
ными требованиями к производству судеб-
ной экспертизы.

Согласно проекту федерального зако-
на, уполномоченный федеральный орган 
исполнительной власти по сертификации 
компетентности лиц, обладающих спе-
циальными знаниями и не являющихся 
работниками государственных судебно-
экспертных организаций (подразделений), 
определяется Правительством российской 
федерации. Данные функции в настоящее 
время возложены на судебно-экспертные 
учреждения минюста россии распоря-
жением минюста россии от 27.10.2010 № 
9105-р «об организации добровольной 
сертификации компетентности экспертов 
в государственных судебно-экспертных 
учреждениях министерства юстиции рос-
сийской федерации».

В соответствии с подпунктом 63 пун-
кта 6 Положения об управлении мини-

стерства юстиции российской федерации 
по субъекту (субъектам) российской фе-
дерации, утвержденного приказом мини-
стерства юстиции российской федерации 
от 03.03.2014 № 26 «об утверждении По-
ложения об управлении министерства 
юстиции российской федерации по субъ-
екту (субъектам) российской федерации и 
Перечня управлений министерства юсти-
ции российской федерации по субъектам 
российской федерации», решение о госу-
дарственной регистрации некоммерческих 
организаций принимают территориальные 
органы минюста россии.

таким образом, реализация ряда пред-
усмотренных проектом федерального 
закона «о судебно-экспертной деятель-
ности в российской федерации» новелл 
в отношении действующих в настоящее 
время экспертных организаций затронет 
в том числе сферу осуществления своих 
полномочий территориальными органа-
ми и судебно-экспертными учреждения-
ми министерства юстиции российской  
федерации.

В данной связи начальником фБу 
ульяновская лаборатория судебной экспер-
тизы минюста россии В.н. тимофеевым в 
ходе заседания была озвучена информация 
о результатах деятельности уЛСЭ в 2013 
году, а также об отдельных аспектах работы 
с экспертными организациями после при-
нятия федерального закона «о судебно-
экспертной деятельности в российской 
федерации».

Заместитель начальника управления 
минюста россии по ульяновской области 
Ю.е. талягина проинформировала присут-
ствовавших на заседании представителей 
экспертных организаций о требованиях, 
предъявляемых федеральным законода-
тельством в сфере регистрации некоммер-
ческих организаций.

Заслушав и обсудив выступления 
участников заседания, координацион-
ным советом при управлении министер-
ства юстиции российской федерации по 
ульяновской области принято решение, 
направленное на обеспечение действую-
щих на территории ульяновской области 
экспертных организаций соответствующей 
методической помощью с учетом общего-
сударственной задачи повышения качества 
судебно-экспертной деятельности в рос-
сийской федерации.

В условиях экономии крайне 
важно находить скрытые ре-

зервы для получения средств 
на социальные проекты. 

Поэтому, когда речь идет об 
увеличении поступлений в 

бюджет, нельзя переоценить 
значение ревизионных меро-

приятий. В целях защиты прав 
и интересов жителей региона 

департамент государственного 
имущества и земельных от-

ношений Ульяновской области 
и муниципалитеты постоянно 
контролируют использование 

областного и муниципально-
го имущества и земельных 

участков. Однако сейчас 
требуются более эффективные 

инструменты профилактики 
нарушений в этой сфере и при-
влечения средств в консолиди-

рованный бюджет области.

ключом к наведению поряд-
ка в земельно-имущественных 
отношениях в ульяновской 
области должна стать сплош-
ная инвентаризация объектов 
недвижимости и земельных 
участков. кроме специалистов 
департамента госимущества, 
в проводимых мероприятиях 
принимают участие представи-
тели различных ведомств: об-
ластных министерств, Главной 
государственной инспекции 
регионального надзора, Бюро 
технической инвентаризации, 
управления росреестра по 
ульяновской области, кадастро-
вой палаты, уполномоченных 
по противодействию корруп-
ции и по защите прав предпри-
нимателей в ульяновской обла-
сти. Помощь жителей региона 
позволит значительно сокра-
тить время проведения работ, 
охватить контролем гораздо 
большее количество объектов 
собственности и территорий. 
С имеющейся информацией о 
неиспользуемых, пустующих 
объектах недвижимости и зе-
мельных участках, граждане 
могут обратиться в департамент 

гос-имущества или в районные 
комитеты по управлению му-
ниципальным имуществом и 
земельными отношениями.

В рамках подготовительно-
го этапа уже созданы группы 
специалистов, составлены гра-
фики, разработаны дорожные 
карты проведения инвентари-
зации в каждом муниципаль-
ном образовании. До 1 апреля 
должен завершиться основной 
этап по сбору сведений обо 
всех случаях неправомерного 
использования имущества и 
земельных ресурсов. работа 
здесь ведется по двум основ-
ным направлениям. Во-первых, 
выявляются все земельные 
участки, используемые не по 
назначению, либо неисполь-
зуемые. Вся собранная инфор-
мация в дальнейшем поступит 
в управление росреестра по 

ульяновской области для при-
нятия мер административного 
реагирования.

Во-вторых, как на област-
ных, так и на муниципальных 
земельных участках расположе-
но множество объектов якобы 
не завершенного строительства 
или самовольных построек. не-
смотря на то, что фактически 
большинство из них давно го-
товы и находятся в эксплуата-
ции, многие недобросовестные 
владельцы до сих пор не офор-
мили их документально, чем 
наносят значительный ущерб 
бюджетам всех уровней. После 
получения сведений об этой ка-
тегории нарушителей ими зай-
мется Главная государственная 
инспекция регионального над-
зора и органы администраций 
муниципальных образований, 
уполномоченные в сфере гра-

достроительства и архитектуры, 
где эксперты определят соответ-
ствие самовольно возведенных 
строений градостроительным и 
строительным правилам и нор-
мам. За этим следует судебное 
делопроизводство, после кото-
рого сведения об имуществе на-
правляются в соответствующие 
информационные ресурсы. По-
добная работа по обнаружению 
неплательщиков будет вестись 
до полного устранения всех вы-
явленных нарушений.

Площадь ульяновской об-
ласти составляет 3718,1 тысячи 
га. 500 тысяч из них сейчас не 
используются либо использу-
ются без оформления право-
устанавливающих документов. 
90% из них - это земли сель-
скохозяйственного назначения. 
Эти цифры являются нагляд-
ным подтверждением наличия 
у бюджета региона значитель-
ного резерва. если устранить 
все эти нарушения, то в консо-
лидированный бюджет области 
поступит более 1,5 млрд ру-
блей. но нельзя забывать, что 
это не просто деньги. Это здра-
воохранение, дороги, образова-
ние, субсидии, рабочие места и 
многое другое для жителей об-
ласти. однако, чтобы работа по 
сплошной инвентаризации об-
ластного имущества как мож-
но быстрее привела к ожидае-
мому результату, потребуются 
усилия всех заинтересованных 
сторон.

Справка «Ульяновской правды» 
Еженедельно по понедельникам с 
11.00 до 13.00 для жителей региона 
департамент государственного 
имущества и земельных отноше-
ний Ульяновской области проводит 
«горячую линию» по теме «Сплошная 
инвентаризация объектов недви-
жимости и земельных участков». 
Телефон «горячей линии»  
8 (8422) 41-88-36.

Сплошная инвентаризация земель

Введут сертификацию компетентности

Площадь Ульяновской области составляет 3718,1 тысячи га. 
500 тысяч из них сейчас не используются либо используются 
без оформления правоустанавливающих документов
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Недавно мэр Нью-Йорка оби-
делся на устроителей парада 

в честь Дня святого Патрика. 
Причина обиды - организаторы 

парада не разрешили пред-
ставителям ЛГБТ-сообщества 

участвовать в шествии со свои-
ми флагами и плакатами… Это 

я к тому, что даже на Западе 
толерантность встречает на 

своем пути препятствия. Тем 
более не усыпан розами для 

нее путь и в России.

Вот, например, крупный 
скандал разгорелся недавно в 
Ульяновске. Возмущенные папы 
и мамы забросали письмами 
прокуратуру: они считают, что 
очередная книжка из проекта 
Людмилы Улицкой пропаганди-
рует гомосексуализм и педофи-
лию. делу дали ход, эксперты 
занимаются анализом текста. 

автор книги Вера Тименчик, 
издание из серии «другой, дру-
гие, о других». В книге два ге-
роя - русский мальчик Кирилл 
и кавказский даут. У кавказ-
ского мальчика полная крепкая 
семья. У Кирилла - по-другому, 
его мама - одиночка, ждет ребен-
ка от бойфренда. Однажды она 
кладет перед мальчиками жур-
нал со словами: «ну наконец-
то сенат нидерландов одобрил 
однополые браки!».

даут говорит, что он слы-
шал, будто гомосексуализм - это 
плохо. Мама Кирилла дает по-
нять, что для ряда стран это уже 
давно не плохо. далее детям 
предлагается узнать то, о чем 
«мало кто знает», - историю го-
мосексуальных браков, в кото-
рой прямым текстом говорится 
о педофилии.

на Московском междуна-
родном книжном фестивале 
Вера Тименчик объясняла: «Чем 
больше появляется подобных 
книг, тем лучше. Благодаря им 
дети не остаются один на один 
со своими страхами и фантазия-
ми. Мне кажется, ребенок имеет 
право знать то, что знают взрос-
лые». но в православии иной 
подход. апостол павел пишет: 
«Все мне позволено, но не все 
полезно…».

разумеется, мне захотелось, 
как говорится, припасть к пер-
воисточнику и проштудировать 
толерантную книжку. но… В би-
блиотеке пояснили, что данного 
издания уже нет - отправлено 
в книгохранилище. Такую же 
процедуру было рекомендовано 
провести и остальным библио-
текам, что те и сделали.

Справедливости ради надо 
сказать, что не все библиотека-
ри согласны с решением упря-
тать книжку под замок. Они 
считают, что нельзя вырывать 
фразы из контекста, таким обра-
зом можно в невыгодном свете 
представить все, что угодно. В 
целом же книжка, по их мне-
нию, оставляет неплохое впе-
чатление, она знакомит детей со 
многими аспектами такого по-
нятия, как семья, рассказывает, 
в частности, что такое матриар-
хат, кто такой побратим, сколь-
ко стоят невесты и где их про-
дают - много разной интересной 
информации.

но есть и другие мнения. 
Главная претензия - в книге 
ничего не осуждается и не разъ-
ясняется. нет утверждения 
традиционной семьи как одной 
из высших ценностей челове-
чества. нет ни слова про то, что 
описанные традиции остались 

Однополая толерантность
зачем в библиотеки попадают книги, которые,  
как многие считают, пропагандируют гомосексуализм  
и педофилию

от первобытных времен и на-
шей цивилизации чужды.

ну а теперь о том, откуда 
в библиотеках такие книжки. 
Они распространяются через 
центры толерантности. Эти 
центры являются проектом 
института толерантности, ра-
ботающего при Всероссийской 
государственной библиоте-
ке иностранной литературы  
им. М.и. рудомино. 

ну а сам институт толе-
рантности, как удалось понять, 
- преемник направления «То-
лерантность» Фонда Сороса. 
Свою деятельность у нас Фонд 
Сороса прекратил из-за скан-
дала по издательству учебни-
ков культурологии и истории 
(книги внушали, что все жи-
тели россии - ущербные, а вся 
история наша - цепь неудач). 
но созданные при содействии 
Фонда Сороса структуры и те-
перь работают…

Согласно декларации прин-
ципов толерантности, приня-
той ЮнЕСКО, «толерантность 
означает уважение, принятие и 
правильное понимание богато-
го многообразия культур наше-
го мира, наших форм самовыра-
жения и способов проявлений 
человеческой индивидуально-
сти». и по провинциальному 
разумению толерантность озна-
чает не что иное, как дружбу 
между народами, терпимость 
мусульманина к православно-
му, русского к татарину…

но мы-то знаем, что понятие 
«многообразие» весьма широко. 
В Европе толерантность - это не 
в последнюю очередь легализа-

ция однополых браков и тому 
подобные вещи, для нас непри-
емлемые. поэтому навязывание 
западного варианта толерантно-
сти - это, по выражению одного 
из священников, «когда тебя 
выживают из твоего дома, а ты 
не сопротивляешься».

Вопрос непростой, все-таки 
пропаганда «нетрадиционных 
сексуальных отношений» сре-
ди несовершеннолетних запре-
щена. за нарушение - очень 
крупные штрафы. Тименчик 
уже вызывали в Следственный 
комитет…

Между прочим, книжку 
все еще можно приобрести в 
интернет-магазинах, и там же 
на сайтах читатели оставляют 
и свои отзывы. Вот некоторые 
из них:

- Тименчик, как и Улицкая, 
так себе «писатели» - самого 
низкого пошиба, не любящие 
россию, которым выдают награ-
ды те, кто, захватив все позиции 
в литературе, вытесняет рус-
ских писателей, даже классиков, 
и заменяет всякой чушью.

- Отвратительно. Семейные 
ценности автор ни во что не ста-
вит. Спасите наших детей. Мой 
ребенок читает сам, очень мно-
го, ходит в библиотеку, читает 
там. а если «добрый и продви-
нутый» учитель даст почитать? 
Я и не узнаю…

- не знаю. Мне книга по-
нравилась. на многое сейчас 
нужно смотреть не так, как 20 
лет назад. и еще. Книга о толе-
рантности. другими словами, о 
деликатном отношении к дру-
гим культурам, к чужим обы-

чаям, традициям. Люди! Все, о 
чем пишет автор, вокруг нас. не 
надо зарываться в песок!

- Что значит «смотреть по-
другому»? Семья должна быть 
семьей. да ведь мы скоро раз-
множаться перестанем. Люди, 
одумайтесь! Ведь каждый соз-
дан женщиной или мужчиной. 
Средний род предусмотрен 
только для неодушевленных 
предметов. У нас и без этой 
книжонки полно источников 
«просвещения». Оставалась 
одна школа, и та под угрозой!

- Язык, мне кажется, ме-
стами несколько корявый, но в 
целом читабельный, и идея хо-
рошая. понятно, что это не для 
семилеток, но для 10-12 лет мо-
жет быть очень полезно.

- и это детский проект? 
Бедные дети, которые случай-
но наткнутся на сей опус, у них 
окончательно собьются ори-
ентиры. ничего полезного для 
любого возраста. Семья - это 
папа, мама и дети! Все осталь-
ное - извращения, чем бы люди 
не прикрывались.

- Мдааа... идеология вырож-
дения торжествует. поскорей 
бы уже всех этих омерзитель-
ных писателей и писательниц 
- от дмитрия Быкова до Улиц-
кой и Тименчик - отправили в 
тундру заниматься полезным 
производительным трудом на 
благо родины, а не вредить 
нравственности ее подрастаю-
щего поколения.

- В 8 лет у меня сын стол-
кнулся в русско-испанском 
разговорнике со словом «гей». 
пришлось объяснять, кто это. 
подумала, что пусть лучше от 
меня это узнает, чем удовлет-
ворит интерес где-то в другом 
месте.

- Читайте лучше русское и 
европейское литературное на-
следие. Благо, оно еще живет. 
Как ни крути, а именно фоль-
клор формирует нормальное 
сознание, а не больные расска-
зы больных авторов.

- Это, видимо, в поддержку 
проекта «детство-2030». а потом 
появится книжка «Как здорово, 
когда у тебя в голове чип!».

Курская правда, с сокращ.

Согласно Декларации принципов 
толерантности, принятой 
ЮНЕСКО, «толерантность 
означает уважение, принятие и 
правильное понимание богатого 
многообразия культур нашего 
мира, наших форм самовыражения 
и способов проявлений 
человеческой индивидуальности»

Очередной выезд творческой 
группы регионального межведом-

ственного творческого проекта 
«Литературная филармония», 

стартовавшего несколько меся-
цев назад по инициативе губер-

натора Ульяновской области 
Сергея Морозова, состоялся в 
Майнском районе. Здесь гости 
из областного центра приняли 
участие в церемонии праздно-

вания Дня работника культуры, 
проходившей в РДК. 

Майнская публика - почти 
300 человек - с теплотой приняла 
выступления трех ульяновских 
членов Союза писателей россии 
- александра Лайкова, алексан-
дра Филатова (на фото) и Гали-
ны анисимовой, а также автора-
исполнителя из новоульяновска 
Светланы Шухтуевой. после того, 
как на сцене наградили лучших из 
числа виновников торжества, ра-
ботающих в районе, и в дополне-
ние к грамотам вручили каждому 
свежий, праздничный номер газе-
ты министерства искусства и куль-
турной политики «Культурный 
диалог», состоялось концертное 
выступление гостей. александр 
Лайков и Галина анисимова про-
читали свои стихи, певец и ком-
позитор александр Филатов, яв-
ляющийся также членом Союза 
театральных деятелей и Союза 
журналистов рФ, исполнил для 
собравшихся свои эстрадные пес-
ни, а Светлана Шухтуева - роман-
сы под гитару. 

Каждый участник выезда полу-
чил новые приглашения выступить 
в учреждениях культуры района, в 
том числе в сельских поселениях. 
зрители оставили и письменные 
отзывы о «Литературной филар-
монии», где высказали сожаление, 
что одна встреча с музыкой и ли-
тературой не позволила раскрыть 
весь потенциал выступающих, и 
выразили надежду на новый визит 
«творческого десанта». 

- Я исполнил несколько песен, 
в том числе «арбатский музыкант», 
посвященную творчеству, и «Спа-
сите мир», которая написана давно, 
но сегодня звучит как нельзя более 
актуально. а что, как ни культура и 
красота, способны бесконечно «спа-
сать мир», поддерживая в нем гармо-
нию? - говорит автор-исполнитель 
александр Филатов. - С «Литератур-
ной филармонией» выезжаю уже не 
первый раз и рад нести свое творче-
ство новой аудитории. надеюсь, что 
проект в дальнейшем может только 
расширить свои границы, в том чис-
ле и до соседних регионов.  Спаси-
бо организаторам - министерству и 
дворцу книги. В социальном плане 
такой некоммерческий культурный 
обмен между авторами и публикой 
внутри области и за ее пределами 
очень важен. Общаясь со сцены с за-
лом, я вижу большие ожидания жи-
телей нашей глубинки на продолже-
ние таких творческих вечеров.     

Майна приняла 
литературный 
десант
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Стас Михайлов  
позвонил  в колокол  
Спасо-Вознесенского 
собора

Во время гастролей в Ульяновск 
27 марта заслуженный артист 

России Стас Михайлов посетил 
Всехсвятский храм и строящий-

ся Спасо-Вознесенский собор. 
Певец встретился с его настоя-

телем, председателем отдела по 
взаимодействию с правоохрани-

тельными органами и МЧС  
Симбирской епархии  

протоиереем Павлом Боцко.

Батюшка рассказал именитому 
гостю о чтимых святынях и небес-
ном покровителе Симбирска - ан-
дрее Блаженном, мощи которого 
находятся в храме Всех Святых. ан-
дрей Блаженный известен своими 
чудесами и любим многими людьми, 
так как помогает всем с молитвой 
и верой к нему приходящим. Стас 
Михайлов приложился к раке с его 
мощами и помолился у иконы пре-
подобного Гавриила Мелекесского 
- также почитаемого в Симбирской 
митрополии святого.

Вместе с батюшкой Стас Ми-
хайлов поднялся на самую высокую 
колокольню Ульяновска в Спасо-
Вознесенском соборе, где впервые в 
своей жизни позвонил в десятитонный 
колокол. Ему понравились убранство 
собора, выполненное в светлых тонах, 
и великолепная акустика.

- Если буду в россии, то обяза-
тельно приеду на открытие, - обе-
щал Стас Михайлов. - несмотря на 
то, что город Симбирск как ни один 
другой пострадал в годы безбожной 
власти - сколько святынь порушено, 
слава богу, что сейчас все возрожда-
ется, и Ульяновскую область укра-
шают сотни православных храмов!

Анастасия Гайнутдинова

Скрипач Гайк Казазян уверен, 
что счастливое детство и 

усердные занятия музыкой 
- вещи вполне совместимые. 

В семь лет он взял в руки 
свою первую скрипочку, а 

сейчас его называют одним 
из самых перспективных 

молодых музыкантов России. 
Тем не менее он помнит, как 

играл в футбол и как катался 
на велосипеде, и как бегал с 
соседскими мальчиками на 

улице. В минувшие выходные 
он выступил в Ульяновске - 

совместно с симфоническим 
оркестром «Губернаторский» 

музыкант исполнил концерт 
для скрипки с оркестром Ара-

ма Хачатуряна.

- Гайк, какие у вас впечат-
ления от нашего оркестра?

- Вы знаете, я в Ульяновске 
уже в третий раз, и сейчас осо-
бенно чувствуется уровень ва-
ших музыкантов. Оркестр на-
столько быстро все схватывает, 
что мы даже особо не мучили 
друг друга. просто поработали 
немного над сложными момен-
тами. но в целом для такого 
большого произведения, как 
концерт Хачатуряна, который 
идет примерно 35 минут, мы 
довольно быстро справились. 
Это значит, что музыканты 
настолько профессиональны, 
так чувствуют эту музыку, что 
им не требуется слишком мно-
го времени, чтобы собрать ее 
воедино.

- Для вас, как солиста, во-
обще важно найти эту точ-
ку соприкосновения с музы-
кантами?

- Это очень важно. потому 
что, если я буду играть в одном 
настроении, а оркестр в другом, 
случится музыкальный дис-
баланс, которого, конечно, не 
должно быть.

- Некоторые музыкальные 
издания называют вас од-
ним из самых перспектив-
ных скрипачей своего поко-
ления,  а как вы относитесь 
к такому негласному зва-
нию?

- Это не мои слова, поэтому  
они мне очень приятны. но они 
накладывают и определенную 
ответственность. для меня важ-
но, что люди видят во мне по-
тенциал, и я, конечно, стараюсь 
оправдать эти надежды. но надо 
сказать, что делать это непросто 
- для этого надо много и хорошо 
играть. потому что даже один 
неудачный концерт запомина-
ется людям гораздо лучше, чем 
десять удачных. Они бывают у 
всех, но лучше стараться, чтобы 
их не было.

- Вы занялись музыкой в 
семь лет, и уже через не-
сколько лет вас стали 
приглашать на сольные 
концерты во Францию и 
Бельгию,  начались победы в 
конкурсах. Благодаря чему 
получился такой быстрый 
рывок от нуля до серьезного 
успеха?

- Во-первых, благодаря 
моему педагогу, у которого я 
начинал учиться в музыкаль-
ной школе в Ереване, Левону 
зауряну. Он занимался со мной 
тщательно и не спеша. Мы ста-
рались не «прыгать», а идти шаг 
за шагом. Я не люблю себя хва-

лить, но потом, когда начались 
приглашения на гастроли и по-
явился этот статус «звездного 
ребенка», нам, конечно, потре-
бовались сложные, виртуозные 
вещи. К примеру, в пятом клас-
се школы я играл труднейший 
каприс паганини. Я справлялся 
с такими произведениями, но 
на тот момент это было очень 
непросто. 

- А в семье были музыкаль-
ные традиции?

- Музыкантов  в нашей се-
мье нет, но традиции, конечно, 
были и есть. Мой отец очень 
любит классическую музыку, и 
можно сказать, что я слушал ее, 
еще не родившись. В молодости 
он также увлекался скрипкой 
и кларнетом, но не занимал-
ся ими профессионально. Он 
вообще очень увлекающийся 
человек, и мне это тоже пере-
далось от него.

- А скрипку  вы сами выбра-
ли или все-таки родители?

- получилось как-то обо-
юдно. Мне действительно было 
очень интересно, поэтому ло-
мать себя не приходилось. Во-
обще начинать осваивать скрип-
ку очень тяжело. Всем известно, 
что, например, на фортепиано 
начинать легче. но все равно 
эти трудности меня не останав-
ливали. Я хотел заниматься и 
занимался. 

- Вся ваша семья переехала 
в Москву, чтобы вы могли 
заниматься музыкой, это 
было сложным решением? 

- да, нам действительно при-
шлось оставить родину. дело в 
том, что я получил предложение 
учиться в Москве, и это, навер-
ное, судьба, но как раз в эти дни 
в Ереван приехал с концертом 
мой будущий преподаватель, 
народный артист СССр Эду-
ард Грач. Мы подошли к нему, 
он меня послушал и сказал, что 
мог бы взять меня в свой класс. 
Естественно, такой шанс нельзя 
было упускать и мы переехали в 
Москву. Это было не так просто, 
пришлось решать вопрос с жи-
льем и так далее. но мне было 
13 лет, и одного родители меня 
бы не отпустили, поэтому реше-
ние не могло быть другим.

- Чем-то приходилось 
жертвовать ради музыки? 
Может быть, пришлось от-
казаться от каких-то увле-
чений?

- Я как-то все успевал - и во 
дворе бегал, и на скрипке играл. 
нельзя сказать, что у меня не 
было детства. и мои родители, 
и теперь я сам всегда придер-
живались мнения, что человек 
должен развиваться гармонич-
но. Я никогда не был фанати-
ком, целиком погруженным в 
свое дело, который ничего, кро-

ме скрипки, в этом мире не ви-
дит. Мне кажется, это неверный 
путь: даже если ты будешь тех-
нически совершенно играть, не 
живя нормальной жизнью, не 
влюбляясь и не страдая, ты не 
будешь играть по-настоящему. 
поэтому я очень люблю бывать 
с друзьями на природе, гулять 
по красивым местам, интере-
суюсь астрономией. не могу 
сказать, что есть какое-то кон-
кретное хобби, скорее - всего 
по чуть-чуть. Стараюсь, кроме 
скрипки, просто интересовать-
ся жизнью. Впрочем, я убеж-
ден, что и в профессии надо 
постоянно учиться чему-то но-
вому. потому что оставаться в 
рамках одного направления и 
стиля - это неинтересно, и это 
может привести к тому, что 
вы будете не стоять на месте, 
а идти назад. В любом случае 
надо всегда стремиться искать 
что-то новое, иначе это будет 
уже не творчество, а сухая, не-
интересная работа, которая 
очень скоро наскучит.

- Вы сейчас и сами препода-
ете, вам комфортно в этом 
амплуа?

- Мне нравится, но скажу 
честно: я нахожу в этом боль-
ше пользы, чем удовольствия. 
настоящее наслаждение я по-
лучаю, когда играю. но и в этой 
работе есть огромная польза - 
когда ты преподаешь, ты нахо-
дишь в произведении, которое 
играет ученик, новые звучания, 
новые проблемы, и это очень 
развивает. Это очень полезно.

- При вашем ритме работы 
удается выкраивать время 
для личной жизни?

- Я пока не женат, и как бы 
банально это ни звучало, но на 
личную жизнь действительно 
нет времени. перед поездкой к 
вам я был в Москве  всего не-
делю, а до этого не был дома 
больше месяца. редко бывает, 
чтобы целый месяц я был дома. 
поэтому-то многие музыканты 
достаточно поздно обзаводятся 
семьей: например, денису Ма-
цуеву - 38, и он до сих пор не же-
нат. и таких примеров много. 

- То есть сейчас ваша глав-
ная спутница - ваша скрип-
ка? На каком инструменте 
вы сейчас играете? 

- Я пока в поиске основного 
инструмента. Многое упирается 
в высокую стоимость скрипок, 
поэтому приходится пробовать 
и искать что-то свое среди до-
ступной для меня ценовой кате-
гории. Сейчас я играю на скрип-
ке современного американского 
автора, это  очень удачная ко-
пия скрипки Страдивари. К вам 
я уже приезжал с инструментом 
мастера Гваданини, это очень 
дорогой инструмент 1750 года. 
Его мне временно предостави-
ли на два месяца. Очень часто я 
играю на Страдивари и на Гвар-
нери. но стоят они миллионы, 
купить их может, мягко говоря, 
не каждый. Если же отвлечься 
от цены, то мне наиболее близ-
ки по духу скрипки Страдивари. 
Это очень своеобразные, даже 
капризные инструменты, но мне 
они подходят. К ним надо при-
выкнуть, но это как с девушкой: 
когда она очень красивая, она 
может быть и капризной, и из-
балованной, но к ней все равно 
хочется найти подход. То же са-
мое и со скрипками - чем лучше 
скрипка, тем  труднее найти с 
ней взаимопонимание. 

Гайк Казазян: 

Скрипка Страдивари - 
как красивая девушка,  
к ней нужно найти подход

Присоединяйся  
к «Весенней неделе 
добра»

Ежегодная добровольческая 
акция под общим девизом «Мы 

вместе создаем наше будущее!» 
продлится в регионе с 19 по 26 

апреля. Она приурочена к Году 
культуры и Году человека труда.

Организаторами мероприятия 
выступают Общественная палата ре-
гиона и Ульяновский клуб лидеров 
нКО.  В акции могут принять уча-
стие жители области, средства мас-
совой информации, общественные 
организации и учреждения. для это-
го им необходимо провести любое 
социально значимое мероприятие, 
предварительно отправив соответ-
ствующую заявку по электронному 
адресу: opul-cp@mail.ru (Центр под-
держки нКО при Общественной 
палате Ульяновской области). Так, 
желающие могут организовать бла-
готворительный концерт, акцию 
по сдаче донорской крови, благоу-
стройству территорий, посадке дере-
вьев, уборке скверов и парков, сбору 
вещей, книг, игрушек, денежных 
средств для оказания адресной по-
мощи детям, пожилым, одиноким и 
другим людям, нуждающимся в осо-
бом внимании, и т.п.
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В Ульяновском 
драматическом театре 
комедия  
«Двенадцатая ночь,  
или Как пожелаете»

«Двенадцатая ночь» - одна 
из самых известных комедий Уильяма Шекспира о паре 
близнецов, чей корабль терпит крушение у берегов чужой 
страны, а сами близнецы попадают в водоворот «пере-
путанной» любви и ревности, основанный на их необы-
чайном сходстве. Эту постановку в Ульяновском театре 
осуществил Юрий Копылов, долгое время являвшийся 
художественным руководителем коллектива. Спустя 
двадцать лет после первой премьеры, уникальное сцени-
ческое полотно восстановил сын Юрия Копылова, моло-
дой режиссер Максим Копылов. 

Начало в 18.00

В Доме культуры «Строитель» 
цирковое представление для 
детей «Манеж и сцена» 

В шоу циркового творческого объеди-
нения из Красноярска участвуют артисты-профессионалы 
высокого международного уровня. Красочное и захватыва-
ющее  представление, невероятные трюки, удивительные 
фокусы, веселые номера с дрессированными животными - 
все это ждет зрителей в Ульяновске. Шоу полюбилось зри-
телям благодаря своим уникальным, необычным номерам, 
вызывающим неизменный восторг у детей и взрослых.

Начало в 10.00 и 12.00

афиШа

отметим вместе
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1 апреля
ГиД-ПАРК

1 апреля
Крючков Игорь Иванович, 

депутат Ульяновской городской 
думы, генеральный директор  
ООО «Сервис-М»

Севастьянов Виктор Николаевич, генеральный 
директор ОаО «Ульяновский авторемонтный завод 
№ 2»

2 апреля
Лаврушин Николай Иванович, директор  

ООО «Чеботаевка» Сурского района, заслуженный 
работник сельского хозяйства Рф, почетный граж-
данин Ульяновской области

Юрченко Сергей Сергеевич, председатель 
Ульяновского регионального отделения Общерос-
сийской общественной организации «ассоциаця 
ветеранов спецслужб» (65 лет)

3 апреля
Новичков Николай Михайлович, артист 

Ульяновского государственного академического 
симфонического оркестра «Губернаторский», руко-
водитель ансамбля «академик-Бэнд», заслуженный 
работник культуры Ульяновской области (70 лет)

Шингаров Виктор Павлович, генеральный ди-
ректор энергосервисной компании ООО «Потенци-
ал», заслуженный энергетик Рф, почетный работ-
ник жилищно-коммунального хозяйства России

4 апреля
Аверьянов Эдуард Николае-

вич, депутат Ульяновской городской 
думы

Панченко Сергей Викторович, главный врач об-
ластного клинического онкологического диспансера, 
член Общественной палаты Ульяновской области

5 апреля
Лебеденко Олег Александрович, генеральный 

директор ООО «Дворцовый ряд-МС», член Обще-
ственной палаты Ульяновской области

6 апреля
Сеюков Руслан Хайдарович, депутат 

Ульяновской городской думы,  председатель совета 
директоров строительно-инвестиционной компа-
нии  ООО «Премьера» 

7 апреля
Опенышева Светлана Влади-

мировна, заместитель губернатора 
Ульяновской области

В БЗЛМ концерт Олега Погудина
Заслуженный артист России 

выйдет на сцену с сольной про-
граммой «За столом семи морей». 
Песни Булата Окуджавы станут 
сквозной нитью, которая будет ве-
сти героя по дорогам Средиземно-
морья, где родились на свет самые 
прекрасные баллады о любви. Во 

многом эти песенные дороги наполнены пережитым самим 
артистом за годы его бесконечных странствий.  Необык-
новенной красоты голос, безупречный вкус и бесконечное 
обаяние - все эти качества обеспечили исполнителю не 
только популярность, но и любовь публики в масштабах 
всей страны и за ее пределами.

Начало в 19.00 

В кинотеатре «Синема Парк» опера 
Александра Бородина «Князь Игорь»

Новую постановку «Кня-
зя игоря» осуществил зна-
менитый русский режиссер 
Дмитрий Черняков, дебюти-
рующий этим спектаклем в 
Метрополитен-опере. Джа-
нандреа Нозеда продирижи-
рует партитурой, знаменитой 
своими «Половецкими пля-
сками», а в заглавной партии русского князя XII века вы-
ступит ильдар абдразаков. В постановке заняты также 
Оксана Дыка в партии ранимой и эмоциональной жены 
игоря, Ярославны, которая станет  дебютом певицы в 
Метрополитен-опере.

Начало в 19.00

2 апреля

2 апреля
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Вторая тату-битва состоялась в Ульяновске 28 марта, 
темой встречи стали цветы самой разнообразной фор-

мы. Неформальное мероприятие собрало всех любите-
лей нестандартных телесных украшений, которые стали 
участниками и наблюдателями незабываемого действа, 

сообщает портал mosaica.ru.

Прямо в помещении одного из кафе тату-мастера 
трудились над своими шедеврами. Каждый участник  
(а их было 11 мастеров) разрабатывал собственный эскиз 
специально для мероприятия. Зрителям же предстояло 
наблюдать воочию, как происходит процесс нанесения 
татуировки на тело моделей. На работу им было отведено 
4 часа. Ф
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Сошлись  
в тату-битве

Установка скворечников, синични-
ков и других искусственных гнезд 

в День птиц, который отмечается в 
первый день апреля, будет лучшей 

подготовкой к весеннему приле-
ту пернатых, считает президент 

Союза охраны птиц России Виктор 
Зубакин. Региональный минсель-

хоз приглашает всех ульяновцев 
на проведение акции по установ-

ке скворечников на территории 
Ульяновского дендропарка. Начало 

мероприятия в 9.30 по адресу:  
ул. Подлесная, д. 24.

Ежегодно Союз охраны птиц России 
избирает эмблему «Птица года». В 2014 
году этой птицей стал черный стриж.

День птиц приурочен ко времени 
начала возвращения птиц с мест зимо-
вок. Открывают сезон грачи, следом 
начинают перелет дикие гуси, утки, 
журавли, чайки. В апреле в столицу 
возвращаются дрозды, зарянки, зеле-
нушки, зяблики, вьюрки, овсянки.

По словам орнитологов, холодный 
конец марта ненадолго отложил мас-
совый прилет птиц, хотя отдельные 
«морозоустойчивые» цапли, чибисы, 

зяблики и чайки, а также грачи уже 
прилетели. Пока не отмечен прилет 
в область жаворонков, но через неде-
лю, по мнению орнитолога, любители 
птиц смогут наблюдать и их.

Специалисты отмечают, что ис-
кусственные гнезда чаще всего зани-
мают мухоловка-пеструшка, большая 
синица, обыкновенная горихвост-
ка, серая мухоловка, обыкновенный 
скворец, белая трясогузка, полевой 
и домовый воробьи, вертишейка, за-
рянка, синица-московка, поползень и 
черный стриж.

Орнитологи предлагают отметить День птиц установкой скворечников

Грачи прилетели?


	1
	2-3
	4-5
	6-7
	8-9
	10-11
	12-13
	14-15
	16

